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Repasaron acuerdos de cooperación energética 

Presidente Maduro se reunió con directivos
de empresa española Repsol en Miraflores
Lo acompañaron la vicepresidenta Ejecutiva y 
ministra de Petróleo, Delcy Rodríguez y el pre-
sidente de Pdvsa, Héctor Obregón. En otra de 
sus actividades el Presidente estuvo con inte-
grantes del Movimiento Sin Tierra de Brasil y 

abordaron el proyecto La Vergareña. En Con 
Maduro+ firmó la Oferta Pública para tecno-
logía 5G y conversó con Jorge Rodríguez sobre 
los movimientos en Madrid del excandidato 
Edmundo González. Foto Prensa Presidencial. págs. 4 y 5
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esa “guerra de exterminio”  
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de televisión Al Jazeera pág. 10
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En Nueva York, el canciller  

Yván Gil sostuvo reunión  

con su homólogo Wang Yi  

en la que reafirmaron la 

sólida relación bilateral entre 

ambos pueblos. Además, se 

discutieron futuros proyectos 

orientados al progreso 

económico y social de 

Caracas y Beijing 

T/ Redacción CO-Prensa Mppre 
F/ Cortesía 
Nueva York 

E
l canciller venezolano 
Yván Gil celebró ayer 
un encuentro con su ho-

mólogo de la República Popular 
China, Wang Yi, como parte de 
sus reuniones en representa-
ción del Gobierno Bolivariano 
en la jornada inicial del 79° Pe-
riodo de Sesiones de la Asam-
blea General de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU). 

Detalló, a través de una pu-
blicación en su canal de Tele-
gram, que durante el encuentro 
se reafirmó la sólida relación 
bilateral entre ambos pueblos. 
Además, se discutieron futuros 
proyectos orientados al progre-
so económico y social.

Los diplomáticos revisaron 
parte de los acuerdos de coo-
peración existentes y reitera-

ron su compromiso de seguir 
sumando esfuerzos para la 
construcción de un mundo 
multipolar, basado en el res-
peto al derecho internacional, 
la soberanía de los pueblos y 
la solidaridad como principio 
fundamental. 

En mayo de 2024, las dos na-
ciones rubricaron un acuerdo 
para la promoción y protec-
ción recíproca de inversiones, 
que contempla, entre otros as-
pectos, un marco regulatorio 
de inversión para empresas 
chinas en Venezuela, así como 
la participación de compañías 
del país caribeño en la nación 
asiática. También en mayo de 
este año, el presidente Nicolás 
Maduro firmó la Ley Apro-
batoria de Servicios Aéreos 
entre Venezuela y China, en 
aras de favorecer el turismo 
entre ambas naciones.

Las relaciones diplomáti-
cas entre Caracas y Beijing 
alcanzaron, en junio de 2024, 
50 años de trayectoria, aun-
que fue con la llegada de la 
Revolución Bolivariana que 
se elevaron a un nivel supe-
rior, con la suscripción de 531 
proyectos en 17 comisiones 
mixtas de alto nivel; celebra-
das con el impulso del Coman-
dante Hugo Chávez y luego del  
presidente Maduro.

AMPLIA AGENDA CON PAISES  
DE LA REGIÓN 

Gil sostuvo una reunión con 
la secretaria de Relaciones Ex-
teriores de los Estados Unidos 
Mexicanos, Alicia Bárcena Iba-
rra, en la que ambos afianza-
ron las relaciones bilaterales de 
amistad y cooperación.

“Nuestros países están fir-
memente unidos en la defensa 

de la soberanía, el respeto a los 
asuntos internos y la libre auto-
determinación de nuestros pue-
blos”, aseveró el Canciller vene-
zolano en un mensaje publicado 
en su canal de Telegram.

Como muestra de los avances 
de las relaciones de cooperación 
entre estos pueblos se adelanta 
la reactivación de la Comisión 
Binacional Permanente, como 
estrategia para impulsar el diá-
logo y las alianzas en las áreas 
de política y comercio, así como 
la cooperación bilateral en  
todos los ámbitos.

También el ministro de Exte-
riores venezolano se reunió con 
el canciller colombiano Luis 
Gilberto Murillo. 

Los diplomáticos reforzaron 
la intención de sus gobiernos de 
trabajar de manera conjunta en 
la consolidación de una agenda 
de trabajo amplia que beneficie 

a ambos pueblos, en los ámbitos 
económico y comercial.

“Fue un verdadero placer 
dialogar con el canciller de 
Colombia, Luis Murillo, con 
quien mantenemos canales de 
comunicación constantes que 
nos permiten avanzar en la her-
mandad entre nuestros pueblos 
y en el desarrollo conjunto de 
nuestras naciones, siempre fun-
damentados en el respeto mu-
tuo”, manifestó Gil en un men-
saje en la referida plataforma. 

El escenario de la ONU tam-
bién fue propicio para que Vene-
zuela y Nicaragua reafirmaran 
su amistad y solidaridad a toda 
prueba, a través de un encuen-
tro entre sus cancilleres, Yván 
Gil y Valdrack Jaentschke, res-
pectivamente.

Gil detalló que durante el 
encuentro se reafirmaron los 
lazos de amistad, cooperación 
y la alianza política y revolucio-
naria entre estos países, “espe-
cialmente en el contexto de la 
constante embestida imperia-
lista que enfrentamos”.

En el encuentro en Nueva 
York, ambos diplomáticos des-
tacaron no sólo la voluntad co-
mún de sus naciones de profun-
dizar las alianzas estratégicas, 
sino de seguir transitando el 
camino de la autodetermina-
ción como naciones soberanas.

Además, el ministro vene-
zolano sostuvo reunión con 
su par de Honduras, Eduardo 
Enrique Reina García, en la 
que estrecharon los lazos de  
hermandad y cooperación.

De acuerdo con la informa-
ción publicada por Yván Gil, 
el encuentro permitió el inter-
cambio de ideas para fortalecer 
las relaciones entre Caracas 
y Tegucigalpa y promover la  
integración en la región.

T/ AVN
Caracas 

El Tribunal Supremo de Jus-
ticia (TSJ) acordó decretar 

medidas preventiva privativa 
de libertad a solicitud del Mi-
nisterio Público en función de 
la investigación penal en torno 
al presidente de la República 
de Argentina, Javier Milei, así 
como a la secretaria General 
de la Presidencia de ese país, 

Karina Elizabeth Milei, y la 
ministra de Seguridad de esta 
nación suramericana, Patricia 
Bullricch, por el robo del avión 
de la Empresa de Transporte 
Aerocargo del Sur (Emtrasur), 
además que serán investigados 
en una segunda causa por crí-
menes de lesa humanidad.

 El TSJ dio a conocer su deci-
sión mediante un comunicado 
emanado de la Sala de Casa-
ción Penal.

A CONTINUACIÓN, EL TEXTO 
ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

 “La Sala de Casación Penal 
del Tribunal Supremo de Justi-
cia informa:

Tribunal de primera instan-
cia en funciones de control del 
Área Metropolitana de Cara-
cas, en virtud de la solicitud 
realizada por el Ministerio 
Público en fecha 18 de septiem-
bre de 2024, en la cual señala: 
‘…solicitamos formalmente se 

decreten medidas preventiva 
privativa de libertad, en fun-
ción a la investigación seguida 
en contra de las personas natu-
rales de los ciudadanos Javier 
Gerardo Milei, en su carácter 
de Presidente de la República 
de Argentina, Karina Eliza-
beth Milei, en su carácter de 
secretaria General de la Pre-
sidencia de la República de Ar-
gentina, y Patricia Bullricch, 
en su carácter de ministra de 

Seguridad de la Nación de la 
República de Argentina, por 
los delitos de robo agravado, 
legitimación de capitales, si-
mulación de hechos punibles, 
privación ilegítima de liber-
tad, interferencia ilícita de la 
seguridad operacional de la 
Aviación Civil, inutilización 
de aeronaves y asociación, de 
conformidad con lo establecido 
en las nomas sustantivas pena-
les...’ acordó lo solicitado”.

Tribunal de primera instancia emitió la orden

Decretada privativa de libertad a Javier Milei por robo de avión Emtrasur

En el contexto de la Asamblea General de la ONU
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Es crucial el compromiso con el fortalecimiento del multilateralismo, señaló 

Manifestó la importancia 

de consolidar 

“el derecho inalienable 

a la autodeterminación 

de los pueblos que viven bajo 

ocupación extranjera 

y colonial”, al expresar 

que “no habrá futuro sin paz, 

y no habrá paz sin desarrollo”

TyF/ Prensa Mppre 
Nueva York

D
urante su participación 
en la sesión plenaria de 
la Cumbre del Futuro, 

en nombre del Grupo de Ami-
gos de Defensa de la Carta de 
la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU), el canciller 
de la República Bolivariana de 
Venezuela, Yván Gil, abogó por 
el verdadero multilateralismo 
como camino para el relacio-
namiento internacional y la 
coexistencia entre los países.

En el encuentro, celebrado 
en Nueva York, al margen del 
79° periodo de sesiones de la 
Asamblea General de la ONU, 
el Canciller venezolano alertó 
que, “en un momento en que la 
creciente interconexión global 
exige un mayor pluralismo, el 
mundo es testigo de un crecien-
te recurso al unilateralismo”. 

Resaltó que “esta tendencia, 
marcada por acciones aisla-
cionistas y arbitrarias, como 
la imposición de medidas 
coercitivas unilaterales o el 
intento de sustituir el derecho 
internacional por un supuesto 
‘orden basado en reglas’, está 
socavando los esfuerzos cru-
ciales para abordar retos que 
nos son comunes”, por lo que, 
en representación del Grupo de 

Amigos, insistió “en que el ver-
dadero multilateralismo y la 
aplicación, sin dobles raseros, 
de los principios de la Carta de 
la ONU, constituyen el núcleo 
de las relaciones internacio-
nales y son necesarios para la 
coexistencia pacífica entre las 
naciones”.

El diplomático señaló que, 
durante las negociaciones del 
“Pacto del Futuro”, el grupo 
enfatizó la importancia de re-
novar el compromiso con la 
letra y el espíritu de la Carta 
de la ONU, al destacar que es 
crucial el compromiso de los 
países con el fortalecimiento 
del multilateralismo, así como 
la preservación de la natura-

leza intergubernamental de la 
Organización, “absteniéndo-
nos de la creciente tendencia a 
sustituir, minimizar o equipa-
rar el papel central de los Es-
tados con el de los actores no 
estatales que, en su mayoría, 
representan los intereses del 
Norte”.

El jefe de la diplomacia vene-
zolana manifestó la importan-
cia de consolidar “el derecho 
inalienable a la autodetermi-
nación de los pueblos que viven 
bajo ocupación extranjera y co-
lonial”, al expresar que “no ha-
brá futuro sin paz, y no habrá 
paz sin desarrollo”.

En este sentido, condenó el 
genocidio perpetrado por el 
régimen sionista de Israel con-
tra el pueblo de Palestina en la 
Franja de Gaza. “Es momento 
de avanzar hacia la elimina-
ción del colonialismo en todas 
sus formas y manifestaciones. 
Es nuestro deber moral y ético 
concluir los procesos de des-
colonización aún pendientes”, 
indicó.

“De cara al futuro, reitera-
mos nuestro llamado urgente 
en favor de un alto el fuego en 
Gaza; nuestro llamado a fa-
vor de la justicia y del fin de 
la ocupación ilegal israelí; así 
como nuestro llamado a que el 
Consejo de Seguridad asuma 

plenamente sus responsabili-
dades, incluso reconsiderando 
favorablemente la aplicación 
de Palestina para convertirse 
en Estado Miembro de pleno 
derecho de la ONU. Guardar 
silencio no es una opción, pues 
ello sólo ha terminado por en-
valentonar a la Potencia Ocu-
pante, que sigue cometiendo 
con total impunidad graves 
violaciones del derecho inter-
nacional”, agregó.

El Ministro apuntó el dere-
cho al desarrollo de los pueblos 
como el motor y el objeto del 
Grupo de Amigos en Defensa de 
la Carta de la ONU, por lo que 
es necesario que los países, en 
particular los del Sur Global, 
“retomen el camino hacia la 
consecución oportuna de los Ob-
jetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS), para lo cual es urgente, 
por una parte, avanzar en la re-
forma de la arquitectura finan-
ciera internacional, diseñada 
hoy para perpetuar un modelo 
de dominación y dependencia, y, 
por otra, poner fin a la promul-
gación y aplicación de medidas 
coercitivas unilaterales”.

Gil precisó la urgencia de 
garantizar una realización 
equilibrada de los tres pilares 
de la ONU, “así como de asegu-
rar un orden mundial pacífico, 
próspero, justo y equitativo, en 
cumplimiento y estricta adhe-
sión a los propósitos y princi-
pios consagrados en la Carta 
de la ONU”, con la consolida-
ción de relaciones de amistad y 
cooperación entre los Estados, 
lo que garantizará la paz, la 
seguridad, la estabilidad y el 
desarrollo de la comunidad in-
ternacional como un todo.

El Grupo de Amigos lamen-
tó que esta Cumbre del Futu-
ro y sus documentos finales 
“no hayan sido tan ambicio-
sos como se esperaba, en tér-
minos de impulsar la Agenda 
2030 para el Desarrollo Soste-
nible, en razón de la falta de 
voluntad política de los países 
desarrollados”.

Ministra Leticia Gómez sostuvo reunión con representantes de la Duma Estatal

Caracas y Moscú exploran potencialidades en materia turística

T/ AVN-Prensa Mppre
Rusia

La ministra del Poder Popu-
lar para el Turismo, Leticia 

Gómez, encabezó la delegación 
venezolana que celebró una re-
unión con los representantes 
de la Duma Estatal de la Fede-
ración de Rusia, en la cual se 
exploraron nuevas oportunida-

des de colaboración en el ámbi-
to turístico, en un diálogo que 
fortalece los lazos entre ambas 
naciones.

Durante la jornada en Moscú, 
la titular de la cartera de turis-
mo de Venezuela enfatizó la im-
portancia de este sector como 
motor de desarrollo económi-
co y cultural. Además, estuvo 
acompañada por el embajador 

de Venezuela en Rusia, Jesús 
Salazar Velásquez, y el vicemi-
nistro del Poder Popular para el 
Turismo, Vladimir Molina.

La delegación venezolana rea-
firmó su compromiso de traba-
jar en conjunto con Rusia para 
crear sinergias que promuevan 
el desarrollo turístico sosteni-
ble y el fortalecimiento de la re-
lación bilateral.

La delegación rusa estuvo 
encabezada por Sangadzhi An-
dreevich Tarbaev, presidente 
del Comité de Turismo y De-
sarrollo de Infraestructura 
Turística, acompañado por los 
diputados Alexey Anatolyevich 
Volotskov y Anna Valerievna 
Skroznikova.

La reunión tuvo como objeti-
vo discutir proyectos concretos 

que puedan potenciar el turis-
mo receptivo en Venezuela y ex-
plorar las potencialidades que 
ofrece la infraestructura turís-
tica rusa.

Ambas partes coincidieron 
en que la cooperación en este 
sector no solo beneficiará a sus 
respectivas economías, sino que 
también permitirá un enrique-
cimiento cultural mutuo.

Este encuentro es un hito en 
el camino hacia un futuro más 
colaborativo, donde el turismo 
se convierta en un puente entre 
las culturas rusa y venezolana.
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El sector de las telecomunicaciones 

crece, se expande y se consolida 

como una fuente de la economía 

venezolana”, afirmó el Mandatario 

Nacional 

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente Nicolás Maduro 
firmó el proceso de Oferta Pú-
blica para el Otorgamiento de 

Porciones del Espectro Radioeléctrico 
a empresas de telecomunicaciones en 
el país. 

Este paso crucial permitirá el desa-
rrollo y despliegue de nuevas comuni-
caciones, con un enfoque particular en 
la implementación del Internet con tec-
nología 5G en todo el territorio nacional. 

En los últimos años, el consumo de 
Internet en Venezuela ha experimen-
tado un crecimiento significativo. Este 
año, el país alcanzó un consumo de 11.1 
Terabyte (TB), lo que representa un 
aumento del 246 por ciento. Este creci-
miento exponencial subraya la crecien-
te demanda de servicios de Internet de 
alta velocidad y calidad.

Durante el programa Con Maduro 
+, el Mandatario Nacional manifestó 
que la clausura, el pasado sábado, de la 
segunda Feria Internacional de Teleco-
municaciones de Venezuela (Fitelven) 
fue un éxito, donde se discutieron im-
portantes temas relacionados con las 
telecomunicaciones. “El sector de las 
telecomunicaciones crece, se expande y 

se consolida como una fuente de la eco-
nomía venezolana”.

El presidente de Movilnet, Aníbal Bri-
ceño, informó que durante la feria se 
dio a conocer que ya en Caracas se han 
logrado instalar las pruebas de 5G, a su 
vez que en Margarita y Barinas ya 100 
hogares cuentan con el servicio de Inter-
net inalámbrico.

Por su parte, el vicepresidente secto-
rial de Obras Públicas y Servicios, Jorge 
Márquez, quien también dirige la Comi-
sión Nacional de Telecomunicaciones 
(Conatel), presentó los avances y proyec-
tos discutidos durante Fitelven. Entre 
ellos, destacó la firma del proyecto IXP, 
un punto de intercambio de Internet 
entre empresas de telecomunicaciones. 
“Este proyecto permitirá mejorar la ve-
locidad y calidad del servicio, además de 
reforzar la ciberseguridad con tráfico de 
datos interno”, precisó.

Márquez también anunció la instala-
ción de una fábrica de fibra óptica en La 
Guaira, con el apoyo de Irán. “Gracias 
a las alianzas con Irán, firmamos un 
acuerdo para la fabricación de fibra óp-
tica. Será la segunda fábrica en Sudamé-
rica, lo que nos permitirá proyectarnos 
a Centroamérica y el Caribe”, sostuvo.

GONZÁLEZ URRUTIA “MARTILLA” 
 A EMPRESARIOS ESPAÑOLES

El presidente de la Asamblea Nacional 
(AN) de Venezuela, Jorge Rodríguez, re-
veló que el excandidato de la oposición 
de ultraderecha, Edmundo González 
Urrutia, se reunió en España con empre-
sarios y políticos españoles para “mar-
tillarlos” y aprovechar el asilo otorgado 
por el gobierno de ese país, para amasar 

fortunas tal como han hecho los políti-
cos de la derecha criolla que se encuen-
tran prófugos en el mundo.

“La razón principal de ese encuentro 
fue pasar la raqueta, la cesta, martillar 
a los empresarios”, agregó el diputado 
venezolano, quien consideró a este per-
sonaje como el más pusilánime de la his-
toria venezolana. 

En el programa, Rodríguez sostu-
vo una conversación con el presidente 
Maduro, a quien actualizó sobre los de-
talles de la huida del excandidato, tras 
negociar en la embajada de España en 
Caracas su salvoconducto para irse a 
Madrid, el pasado 7 de septiembre.

“Estuvo en una cena, violando todos 
los acuerdos de su asilo en España, en 
casa de Miguel Enrique Otero, en una 
mansión ubicada en lo que llaman la Mi-
lla de Oro de Salamanca, la más costo-
sa de España, allí viven Enrique Otero, 
Leopoldo López, quienes robaron dinero 
en Venezuela, y donde estaban el papá de 
López, empresarios y diputados españo-
les de los partidos Vox y Partido Popular 
(PP)”, precisó Rodríguez. 

INDEPENDIZARSE DE MARÍA CORINA
“Sabemos cada palabra que dijo Gon-

zález Urrutia. Dijo una frase: necesito 
independizarme de María Corina Ma-
chado porque mientras dependa de sus 
recursos también dependeré de sus gri-
tos. Usted lo dijo”, refirió Jorge Rodrí-
guez.

“En esa reunión en la casa de Miguel 
Enrique Otero, González Urrutia empe-
zó a ver la posibilidad de levantar 10 mi-
llones de dólares que seguramente van a 
ser utilizados para su retiro esplendoro-

so en la Villa de Oro. Es cuestión de días, 
de semanas, que veamos a ver a este se-
ñor con la plata que pueda levantar a in-
cautos empresarios españoles para vivir 
cal estilo de Juan Guaidó, como rico en 
EEUU”, resumió.

OTRAS REVELACIONES POR MOSTRAR
El presidente Maduro, por su parte, 

informó que el pasado 4 de septiembre 
el abogado del excandidato, de apellido 
Haro, ante una pregunta de un perio-
dista de CNN en español, declaró que él 
“jamás pediría asilo político y que jamás 
se iría del país”.

Y entonces, en esa misma noche del 
4 septiembre, recibí la llamada de un 
enviado del Edmundo González di-
ciéndome que había entrado a la em-
bajada de España, que iba a pedir asi-
lo político y que quería negociar con 
el gobierno de Venezuela porque se 
quería ir del país y retirarse de la po-
lítica. Ese fue el mensaje directo que 
recibí yo, personalmente, y que des-
pués al pasar de esos días ya sabemos 
lo que ocurrió”.

El Mandatario Nacional mostró un 
sobre con una carta, donde aparece el 
nuevo documento aún inédito, firmado 
por González Urrutia para pedir por sus 
propiedades, casas, carros y bienes su-
yos y de sus allegados en Venezuela.

“Aquí está…”, dijo, leyendo la última 
parte que visibilizó. “…Se imprimen 
dos ejemplares. Firma el presidente Jor-
ge Rodríguez, firma el señor González 
Urrutia. Pero esto será objeto del próxi-
mo capítulo y le regreso su carta Rodrí-
guez este documento”, manifestó el pre-
sidente Maduro.

FMI DEPREDADOR
Por otra parte, el presidente Maduro 

advirtió que las fórmulas del Fondo Mo-
netario Internacional (FMI) y del Banco 
Mundial (BM) son estrategias y meca-
nismos depredadores de la vida econó-
mica, de la vida social y del desarrollo 
soberano de los pueblos, por lo cual las 
naciones independientes deben divor-
ciarse de todas ellas.

“El que quiera desarrollo para sus paí-
ses, la paz y lograr transitar el Siglo XXI 
con sociedades armónicas, sociedades 
fuertes con una economía poderosa, tie-
ne que divorciarse del FMI”, sentenció, 
contundente, durante el segmento Zona 
Digital de su programa Con Maduro+.

Contrastó este hecho con lo que está 
ocurriendo en la Argentina del gobierno 
del ultraderechista anarcocapitalista, 
Javier Milei.

“Argentina ha sido triplemente vícti-
ma del FMI. ¿Cuándo Argentina empezó 
a recuperarse, a tomar el camino donde 
la colocó Perón? Con Néstor Kirchner, 
quien rompió las amarras con el FMI”, 
recordó el mandatario venezolano.

Hizo memoria de las malas políticas 
que luego ocurrieron con Carlos Menen 
y Mauricio Macri, quienes entregaron 
“en bandeja de plata” a la gran Argenti-
na y la convirtieron en una triste colo-
nia del FMI.

“Fue Néstor Kirchner quien la liberó 
en la mejor tradición del peronismo, y 
apenas llega Macri para entregarle otra 
vez a la Argentina a los sicarios finan-

Destacó el éxito de la Fitelven
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El presidente Maduro sostuvo un en-
cuentro con los integrantes del Movimien-
to de los Trabajadores Rurales Sin Tierra 
de la República Federativa de Brasil, entre 
los temas primordiales tratados estuvie-
ron el nuevo proyecto que ha surgido al 
sur del país, en el estado Bolívar, para el 
impulso del modelo productivo, educativo 
y formador.

 “Las tierras de La Vergareña, en el esta-
do Bolívar, tienen que ser el epicentro de un 
proyecto productivo que permita instalar en 
Venezuela el modelo educativo y formador 
que el Movimiento Sin Tierras de Brasil ha 
desarrollado durante 40 años”, expresó el 
jefe de Estado en compañía de su equipo de 
trabajo.

Al mismo tiempo, indicó que los funda-
dores de este importante movimiento bajo 
larga experiencia se encuentran preparados 
para promover las tareas conjuntamente 
con el secretario ejecutivo de la Alianza Bo-
livariana para los Pueblos de Nuestra Amé-
rica – Tratado de Comercio de los Pueblos 
(ALBA-TCP), Jorge Arreaza; el ministro del 
Poder Popular para las Comunas y Movi-
mientos Sociales, Ángel Prado, entre otras 
autoridades del gabinete ministerial.

“Este proyecto debe ser como un conjun-
to acelerador de un proceso de transforma-
ción de la visión del movimiento comunero, 
productivo del campo, y del gran movi-
miento campesino del país. En Venezuela, 
hay un poderoso movimiento campesino, 
donde son más fuertes los conceptos de 

las comunas y los consejos comunales, es 
en el campo venezolano”, sostuvo el man-
datario nacional. 

Explicó que estas iniciativas buscan des-
pertar nuevos cambios a través de las siete 
transformaciones que abrirán caminos a 
una nueva época de transición al socialis-
mo. “Lo peor que le puede pasar a un movi-
miento revolucionario, en el nivel que esté, 
es quedarse a contemplar lo que hizo y no 
plantearse nuevos horizontes”.

NUEVO MODELO
El Presidente afirmó en reunión con inte-

grantes del Movimiento de los Trabajadores 
Rurales Sin Tierra de Brasil que en Venezue-
la se está avanzando en la conformación de 
un nuevo modelo productivo en el campo, 
que le dé esperanza y opciones a millones 
de campesinos y campesinas que aún es-
peran producir y verle el fruto a su trabajo.

“Estamos con un plan que hemos deno-
minado La Vergareña, en el estado Bolívar, 
donde hay tierras maravillosas, en el marco 
de las 7T, avanzando del campo a la ciudad 
con nuevas ideas, nuevos posicionamien-
tos, nuevas esperanzas, que van desper-
tando nuevas fuerzas. Debemos seguir 
trabajando con este nuevo proyecto, que 
es de gran escala, incorporando a la fuer-
za comunal y la fuerza campesina, como 
ejemplos para crear conciencia, valores y 
alimentos dentro de un esquema de nuestra 
economía social altamente productiva”, se-
ñaló el Mandatario Nacional.

El Jefe de Estado recordó que el Gobierno 
Bolivariano ha pasado pruebas de dolor ini-
maginables, pero que nadie se puede que-
dar a contemplar lo que se ha vivido y su-
perado, argumentando que en Venezuela se 
ha dado un milagro, producto de un plan de 
trabajo efectivo con grandes esperanzas.

“Venezuela vive un gran nivel de movi-
miento revolucionario hacia el socialismo 
progresista y de avanzada, y lo peor que 
nos puede pasar es quedarse a contem-
plar lo que hemos hecho y no plantearse 
nuevos caminos, nuevos cambio y nue-
vas fuerzas transformadoras. Estamos 
soñando con treinta años de transforma-
ciones y estamos con un plan que hemos 
llamado las 7T, que le abran camino a 
una nueva época de transición al socia-
lismo. Y estamos en una gran jornada 
nacional de consulta y de debate públi-

co con el pueblo, de forma integral en la 
búsqueda de nuevos y buenos aires, en 
base a un pensamiento claro hacia dónde 
queremos ir”.

El presidente Maduro consideró que a Ve-
nezuela le llegó un nuevo momento geopo-
lítico, para acelerar los pasos en estos 
tiempos y bajo mejores condiciones para 
avanzar con mayor vigor.

“Este proyecto, en estas tierras del Esta-
do Bolívar, se convierta en un ejemplo para 
la producción de conciencia y producción 
de alimentos. Uno de los grandes logros de 
estos tiempos fue que hemos vivido bajo 
ataques, sanciones y amenazas y, a pesar 
de ello, hoy producimos el 100 por ciento de 
los alimentos que se van directo a la mesa 
de la gente, de la familia, y tenemos pleno 
abastecimiento de alimentos, producto del 
trabajo nacional”, expresó.

El jefe de estado se reunió en el Palacio 
de Miraflores con autoridades de Repsol 
para avanzar en nuevos acuerdos en el 
ámbito petrolero. El objetivo principal de 
este encuentro fue establecer alianzas 
estratégicas en la cooperación energética 
del país.

En la reunión, el jefe de Estado dio la 
bienvenida al director ejecutivo inter-
nacional de exploración y producción 
de Repsol, José Carlos Vicente Bravo y 
al director de la unidad de Negocios de 
Repsol en Venezuela, Luis Antonio García 
Sánchez. También estuvieron presentes la 
vicepresidenta Ejecutiva de Venezuela y 
ministra del Poder Popular para Petróleo, 
Delcy Rodríguez, y el presidente de Pdvsa, 
Héctor Obregón.

El presidente Maduro destacó la im-
portancia de Venezuela como potencia 
energética y país fundador de la Organiza-

ción de Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP). Hizo un llamado a los inversionis-
tas internacionales para establecer alian-
zas en sectores clave como la energía, el 
gas y la petroquímica. Además, manifestó 
que se espera que la producción petrolera 
del país alcance más de dos millones de 
barriles diarios para el año 2025.

Vale recordar que, el pasado 14 de 
septiembre, la vicepresidenta Delcy Ro-
dríguez sostuvo conversaciones con las 
autoridades de Repsol y subrayó que 
Venezuela sigue con los planes de coo-
peración energética. “Nuestro país sigue 
avanzando en sus planes de cooperación 
energética y en las alianzas con empre-
sas que, como Repsol, confían e invier-
ten en la primera reserva petrolera del 
mundo”.

La colaboración entre Venezuela y 
Repsol refuerza la posición de liderazgo 

de Venezuela en el mercado energético 
global, para consolidar su papel como 

uno de los principales productores de pe-
tróleo del mundo.

cieros que la metieron en su peor crisis”. 
¿Qué hace Milei ahora? Está acabando 
con el aparato económico, tecnológico, 
convirtiendo a Argentina en una colonia 
financiera, tecnológica, social. ¿Y quién 
está detrás de eso? El FMI”.

Al comentar las deplorables noticias 
que llegan del Cono Sur, el presidente 
venezolano afirmó que estas fórmulas 
económicas, decadentes y colonialistas 
del FMI están agotadas para los países 
libres de Latinoamérica.

FESTIVAL VIVA VENEZUELA
El ministro del Poder Popular para 

la Cultura, Ernesto Villegas, afirmó 
que el Festival Mundial “Viva Vene-
zuela, Mi Patria Querida” culminó 
“por todo lo alto”, pues este fin de se-
mana, en su cuarto capítulo, abarcó 
los estados Anzoátegui, Monagas, Su-
cre y Nueva Esparta.

“Se lucieron. Además, en octubre 
nos vamos para Amazonas, Bolívar 
y Delta Amacuro; en noviembre para 

Apure, Guárico, Barinas, Portugue-
sa, Mérida, Táchira y Trujillo. Debe-
mos visibilizar esta diversidad cultu-
ral que es muy característica de estas 
regiones”, dijo Villegas durante su 
participación en el programa del Pre-
sidente.

El pasado 20 de septiembre se pudo co-
nocer que unos 514 mil cultores venezo-
lanos se han inscrito en la Gran Misión 
Viva Venezuela, Mi Patria Querida. En 
esa ocasión, el presidente de la Repúbli-

ca Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, valoró el trabajo que han con-
solidado los cultores en el país con miras 
a desarrollar una nueva etapa en la cul-
tura venezolana.

Finalmente, Villegas, destacó que, con 
el impulso de la Gran Misión Viva Vene-
zuela, Mi Patria Querida, se han podido 
observar particularidades culturales en 
cada una de las regiones del país. “La ve-
nezolanidad se nutre de esa diversidad”, 
expresó.
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Diosdado Cabello alertó sobre la 

propagación del fascismo  

en España y en toda Europa,  

como una “enfermedad grave”

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

L
as fuerzas revolucionarias rea-
lizarán una gran movilización 
el próximo sábado 28 de sep-

tiembre, a escala nacional con la fina-
lidad de celebrar el segundo mes de la 
victoria electoral del presidente de la 
República, Nicolás Maduro, la infor-
mación la ofreció el primer vicepresi-
dente del Partido Socialista Unido de 
Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello 
Rondón.

En ese sentido, durante la rueda de 
prensa semanal de la Directiva de la 
tolda roja, realizada en Valencia, esta-
do Carabobo, Cabello invitó a las fuer-
zas revolucionarias del país a concen-
trarse en las principales ciudades. “El 
28 vamos hacer marcha en todos los 
estados de Venezuela, se movilizará el 
chavismo para celebrar la victoria del 
28 de julio. Nosotros tenemos razones 
para celebrar y por eso vamos con ale-
gría, sin amarguras”, alegó.

Instó a la militancia a preparar una 
gran jornada de celebraciones, las cuales 
se realizarán “en la calle junto al pueblo 
siempre”.

Asimismo, Cabello informó que la tol-
da roja se prepara para participar en el 
Congreso Nacional del Bloque Histórico 
Revolucionario que se realizará del 04 al 
06 de octubre.

“Nos encontraremos allí en esta activi-
dad que es una forma de revisarnos y de 
proponer de cara al futuro de la Patria”, 
apuntó.

Al respecto, precisó que la organiza-
ción revolucionaria ha asistido a las re-
uniones previas del Congreso que han 
sido supervisadas por el presidente de 
PSUV, Nicolás Maduro. “El PSUV es una 
de las fuerzas históricas que estará allí 
en el Congreso. Tendremos voceros ge-
nuinos en la actividad”, subrayó.

Al referirse al ámbito internacional, 
Cabello aseguró que espacios como el de 
la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) “son obsoletos totalmente, pero 
son espacios que no podemos abando-
nar”, a propósito de la participación del 
Canciller Yván Gil en la 79° Asamblea de 
esta instancia.

Sostuvo que la ONU se ha convertido 
en un espacio “inútil, no toma decisio-
nes, no hace nada, está preocupada de lo 
que Estados Unidos decida y no de lo que 
afecta al mundo”.

Por ello, manifestó su condena y recha-
zo a la masacre que ocurre en Palestina 
por parte del Estado sionista de Israel y 
que ningún organismo, como la ONU, no 
diga nada.

“Como si no fuera con nadie, amena-
zan con llevar su odio a una guerra mun-
dial casi, pero la ONU está preocupada 
por lo que pasa en Venezuela, que es un 
país en calma y tranquilidad y en santa 
paz a lo largo y ancho del país”, expresó.

Cabello alertó sobre la propagación del 
fascismo en España y en toda Europa, 
como una “enfermedad grave”.

Indicó que el fascismo se abre paso, 
“debería el Reino de España hacer lo que 
le corresponde para cerrarle el camino 
al fascismo, que es casi que una maldi-
ción para el mundo a estas alturas. Son 
racistas, supremacistas, son los odiado-
res. Andan así en el mundo aflorando”, 
fustigó.

Enfatizó que donde se asome el fascis-
mo “hay que darle con un bate. El fascis-
mo hay que derrotarlo y exterminarlo, 
digan lo que nos digan, pero donde se 
levanta el fascismo, se le estará haciendo 
un daño terrible a la humanidad”.

Cabello entregó en Valencia la nue-
va casa del PSUV, la cual estará a 
servicio de la militancia y extendió 
su agradecimiento al gobernador de 
Carabobo, Rafael Lacava, y a la di-

rección política de la entidad por este 
gran esfuerzo.

“Una casa que está a disposición de la 
militancia, del partido y de cualquier 
persona. Cuenta con servicio médico, 
odontológico (…), una biblioteca para 
círculos de lectura, la juventud tiene 
aquí su espacio también”, afirmó.

Recordó que con ello se materiali-
za la palabra del Comandante Hugo 
Chávez sobre que en cada parte del 
territorio nacional el PSUV tenga una 
casa, “que es la casa de los y las mili-
tantes”.

Durante la reunión de la tolda roja, 
Cabello agradeció a los fundadores del 
Movimiento Bolivariano Revoluciona-
rio -200 (MBR-200) que estuvieron pre-
sentes en el encuentro político semanal.

“Yo me siento feliz de encontrarme con 
los hermanos y hermanas,

que acompañaron al Comandante 
(Hugo) Chávez en la fundación del MBR-
200, para mí, en lo personal, verlos a ellos 
es ver a Chávez, es la misma esperanza, 
el mismo objetivo de siempre”, destacó.

Asimismo, hizo un reconocimiento a 
los compañeros del MBR-200 que al igual 
que el Comandante siempre han mante-
nido un mismo discurso.

Extendió un agradecimiento a la Ju-
ventud del PSUV que también estuvo 
presente. “Son el relevo necesario, que 
está preparándose para la batalla”, 
afirmó.

Por otro lado, Cabello felicitó a la 
Selección Nacional de Futsal por su 
clasificación a los Octavos de Final de 
la Copa Mundial de Futsal Uzbekistán 
2024. “Estamos entre los 16 mejores del 
mundo”, acotó.

El próximo 28 de septiembre

El dirigente Diosdado Cabello ratificó que el Gobierno Bolivariano y el pueblo vene-
zolano no permitirán ningún tipo de injerencia en Venezuela, al referirse a las nuevas 
acciones impulsadas desde España en sus delirios colonialistas.

Afirmó que España tiene muchos problemas, pero el principal “es que ellos se creen 
superiores, se creen imperio, creen que pueden dictarle normas al resto del mundo, 
creen que pueden imponer alguna posición a un país”.

Sostuvo que España “no es más que otro de la cola detrás del imperialismo nortea-
mericano”, y expresó su rechazo a las recientes declaraciones de voceros que pre-
tenden revivir el colonialismo en Venezuela al creer que la nación suramericana les 
pertenece.

“La Madre Patria de Venezuela en verdad es África y nos sentimos orgullosos de 
que sea África, no que sea que España quiera atribuirse ser la Madre Patria”, enfatizó.

Reiteró una vez más que “Venezuela es libre, es soberana, es independiente y no 
aceptamos en injerencia ni de España ni de la Unión Europea ni de los Estados Unidos 
ni de nadie”.
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La ministra para el Petróleo, 

Delcy Rodríguez, explicó  

que la explotación se realizará 

en el campo Cocuina, 

yacimientos costa afuera 

T/ Agencias 
F/ Cortesía
Caracas 

L
a vicepresidenta Ejecutiva 
y ministra para el Petróleo, 
Delcy Rodríguez, anunció 

ayer la culminación del proyecto 
de exploración en el campo Co-
cuina, yacimientos costa afuera 
compartidos por el país con Tri-
nidad y Tobago, lo que acerca a 
Venezuela a “convertirse en uno 
de los principales países expor-
tadores de gas al mundo gracias 
a la certificación de sus grandes 
reservas”, aseguró.

“Acaba de terminar la campa-
ña del barco de British Petroleum 
(BP) con Trinidad y Tobago y Ve-
nezuela para realizar estudios 
sísmicos que constituyen para la 
reserva de gas en el campo Cocui-
na”, explicó.

Rodríguez detalló que estos 
estudios se realizan por primera 
vez desde hace 12 años, gracias 
al entusiasmo de los trabajado-
res petroleros nacionales, de la 
empresa Petróleos de Venezuela 
(Pdvsa) y el Ministerio a su car-
go. “Venezuela está fuertemente 
comprometida con el desarrollo 
del país porque es esperanza y fe-
licidad para el pueblo”, dijo.

Agregó que el proyecto se fir-
mó como parte de la expansión 
energética de Venezuela con 

países vecinos, “donde Venezue-
la se enmarcará en su marcha 
para exportar gas por primera 
vez en el mundo”.

“Venezuela está dando im-
pulso a este proyecto que mar-
cará como exportador de gas 
al país”. (…) Sigamos suman-
do por el bien de Venezuela en 
unión nacional”, añadió Rodrí-
guez, quien manifestó que esto 
potenciará el papel de Venezue-
la en la cooperación energética 
mundial.
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       Al ciudadano LUIS ROBERTO SOTO CHENCHE,
venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la
cédula de identidad N° V-18.039.098, que este Tribunal,
actuando en el juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA
incoara en su contra la ciudadana CARMEN CECILIA
AFRICANO CABRALES, venezolana, mayor de edad, titular de
la cédula de identidad N° V-5.143.080 y representada
judicialmente por el ciudadano LUÍS R. AMENGUAL
BETANCOURT, abogado en ejercicio e inscrito en el
Inpreabogado bajo el N.º 76.753, acción que se sustancia en el
asunto AP11-V-FALLAS-2023-000712, nomenclatura interna
de este Órgano Jurisdiccional, ordenó, mediante auto dictado
en esta misma fecha, emplazarlo a los fines que comparezca
por ante este Juzgado Sexto de Primera Instancia en lo Civil,
Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas, dentro de las horas
destinadas para despachar, comprendidas desde las 08:30
a.m. hasta las 03:30 p.m., dentro de los CUARENTA Y CINCO
(45) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, contados a partir
de la última publicación, fijación y consignación que del
presente cartel se haga, el cual se publicará en los diarios
"ÚLTIMAS NOTICIAS" y "CORREO DEL ORINOCO", durante
TREINTA (30) días continuos, UNA (01) vez por semana,
pudiendo comparecer por si mismo o por medio de apoderado
judicial. Advirtiéndosele que, de no comparecer en el lapso de
tiempo anteriormente señalado, se le designará un
DEFENSOR JUDICIAL, con quien se entenderá la citación y
demás incidencias que ocasione el proceso. Todo ello de
conformidad con lo previsto en el artículo 224 del Código de
Procedimiento Civil. Este cartel deberá ser publicado en
dimensiones que permitan su fácil comprensión lectura y
destacándose, mediante el uso del tipo de letra de imprenta
denominada negrita, los nombres de las partes y el motivo
del juicio.

minada negrita, los nombres de las partes y el m
cio.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL

MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA
CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA

DE CARACAS
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Caracas, 01 de julio del 2024

CARTEL DE CITACIÓN
SE HACE SABER:

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000712

Centro Simón Bolívar, Torre Norte, piso 03, El Silencio, Circuito Judicial de los Juzgado de
Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción

Judicial del Área Metropolitana de Caracas.
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000712
WSC/EMLR/Javier E

    A la ciudadana MILENA AMELIA SOTO GOMEZ,
venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la
cédula de identidad N° V-11.741.759, que este Tribunal,
actuando en el juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA
incoara en su contra la ciudadana CARMEN CECILIA
AFRICANO CABRALES, venezolana, mayor de edad, titular de
la cédula de identidad N° V-5.143.080 y representada
judicialmente por el ciudadano LUÍS R. AMENGUAL
BETANCOURT, abogado en ejercicio e inscrito en el
Inpreabogado bajo el N.º 76.753, acción que se sustancia en el
asunto AP11-V-FALLAS-2023-000712, nomenclatura interna
de este Órgano Jurisdiccional, ordenó, mediante auto dictado
en esta misma fecha, emplazarla a los fines que comparezca
por ante este Juzgado Sexto de Primera Instancia en lo Civil,
Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas, dentro de las horas
destinadas para despachar, comprendidas desde las 08:30
a.m. hasta las 03:30 p.m., dentro de los CUARENTA Y CINCO
(45) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, contados a partir
de la última publicación, fijación y consignación que del
presente cartel se haga, el cual se publicará en los diarios
"ÚLTIMAS NOTICIAS" y "CORREO DEL ORINOCO", durante
TREINTA (30) días continuos, UNA (O1) vez por semana,
pudiendo comparecer por si mismo o por medio de apoderado
judicial. Advirtiéndosele que, de no comparecer en el lapso de
tiempo anteriormente señalado, se le designará un
DEFENSOR JUDICIAL, con quien se entenderá la citación y
demás incidencias que ocasione el proceso. Todo ello de
conformidad con lo previsto en el artículo 224 del Código de
Procedimiento Civil. Este cartel deberá ser publicado en
dimensiones que permitan su fácil comprensión y lectura
destacándose, mediante el uso del tipo de letra de imprenta
denominada negrita, los nombres de las partes y el motivo
del juicio.

minada negrita, los nombres de lase las partes y el m
icio.
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Venezuela ocupó el noveno 
lugar entre los mayores provee-
dores de petróleo a la India en el 
primer trimestre (abril-junio) del 
actual año fiscal 2024-2025, de-
clararon fuentes del Ministerio de 
Petróleo y Gas Natural de la repú-
blica surasiática al diario Business 
Standard, citado por la agencia 
TASS, refiere portal de VTV.

Los interlocutores señalan al 
rotativo que “como consecuencia 
de la flexibilización de las medi-
das a la nación bolivariana, las 
refinerías estatales indias están 
recibiendo crudo del país latino-
americano a través de interme-
diarios. India espera que EEUU 
levante las restricciones a las 
exportaciones de hidrocarburos 
de Venezuela”.

India importó petróleo vene-
zolano por última vez en 2020. 
Como señalan los medios locales, 
el acceso al petróleo de Venezuela 
podría limitar los costes de impor-
tación para India. La India, previo 
a las medidas coercitivas unila-
terales a Petróleos de Venezuela, 
se ubicó como el tercer cliente 
más importante del petróleo ve-
nezolano. Aunque estas medidas 
de presión debilitaron la relación 
comercial, ambos países apuntan 
a renovar su compromiso por la 
producción y la inversión.

T/ Redacción CO-Banca y Negocios 
Margarita 

Griselda Contreras, presidenta de la Cor-
poración de Turismo de Nueva Esparta, 

aseguró que el turismo receptivo en la Isla de 
Margarita se ha incrementado con la presen-
cia de visitantes provenientes de Rusia, Tri-
nidad y Tobago y Colombia principalmente y 
que en las próximas semanas iniciará el arri-
bo de usuarios provenientes de Polonia.

Destacó que se trata de un ingreso impor-
tante de turistas y, aunque no especificó ci-

fras, resaltó que inyectan dinamismo a la 
economía local, sobre todo en las áreas gas-
tronómicas y de entretenimiento. Asimismo, 
señaló que el sector hotelero también se ve 
impactado de forma positiva y aseguró que la 
entidad cuenta con disponibilidad de plazas 
cama para recibir visitantes.

Contreras apuntó que visitantes provenien-
tes de Cuba representan un factor que genera 
dinamismo en la economía, sobre todo en el 
área de venta de electrodomésticos, debido a la 
gran cantidad de mercancía que suelen adqui-
rir durante sus visitas a la Isla de Margarita.

Vale resaltar que, en declaraciones emiti-
das en agosto pasado, Contreras informó que, 
durante el primer semestre de 2024, la visita 
de personas extranjeras a la isla de Margarita 
incrementó 68,1 por ciento en comparación al 
mismo período de 2023.

En cuanto al turismo local. destacó que 
personas provenientes de Sucre, Anzoáte-
gui y Distrito Capital son quienes viajan 
hasta el territorio insular con mayor fre-
cuencia, mencionó durante una entrevista 
realizada el domingo pasado en el canal 
Televen.

Inyectan dinamismo a la economía local

Visitantes de Polonia, Rusia, Colombia y Trinidad fortalecen el turismo en Margarita

T/ Redacción CO- Con El Mazo Dando
Moscú

El viceministro de Políticas 
Antibloqueo, William Cas-

tillo, presentó los avances de las 
Zonas Económicas Especiales 
(ZEE) en el VI Foro Internacional 
Municipal del Brics, realizado en 
Moscú.

Castillo presentó ante autorida-
des oficiales e inversionistas per-
tenecientes al bloque, alcances, 
logros y componentes del progra-
ma económico que desarrolla el 
Gobierno Bolivariano.

Además, mostró las posibi-
lidades que ofrece el país para 
el desarrollo de proyectos con-
juntos.

En ese sentido, precisó que las 
ZEE están diseñadas como áreas 
económicas esenciales para el de-
sarrollo de proyectos en materia 
de turismo, industrias ligeras, 
ciencia y tecnología, energía y 
sector minero.

El viceministro señaló el al-
cance que ha tenido la implemen-
tación de las zonas económicas 

especiales en la actividad econó-
mica nacional.

Aseveró que, como resultado 
de esta iniciativa, desde 2021 Ve-
nezuela registra un crecimiento 
económico promedio de cinco por 
ciento anual. “Hemos logrado el 
equilibrio fiscal, el control de la 
inflación y la estabilidad del tipo 
de cambio”, destacó.

Alcances, logros y componentes de dicho programa económico 

Viceministro William Castillo expuso ante los Brics bondades de ZEE

El país potencia su participación en el mercado energético mundial
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Incluso sin catástrofes geopolíticas 

o económicas, es probable 

que el papel del dólar en las reservas 

mundiales continúe disminuyendo 

por varias razones: la menor 

necesidad de reservas en un mundo 

de tipos de cambio flotantes, 

las políticas de diversificación 

de los bancos centrales, 

como la compra de oro, y el uso 

creciente de líneas swap, que reduce 

la necesidad de grandes cantidades 

de reservas

T/ Alejandro Marcó del Pont-El tábano economista
F/ Cortesía  

¿Q
ué son los dólares? Son 
aquellos imprudentes bi-
lletes norteamericanos que 

tienen diferentes valores y el mismo 
tamaño

En los últimos tres años, la econo-
mía global ha experimentado cambios 
abruptos. Las propuestas de política 
económica, sanciones y realineamien-
tos geopolíticos han desencadenado 
reacciones significativas, impactando 
a los mercados financieros, moneta-
rios, de bonos y divisas. Al igual que 
en periodos anteriores de inestabili-
dad económica y geopolítica, surgen 
interrogantes sobre posibles trans-
formaciones en el sistema monetario 
internacional a corto plazo. En este 
contexto, se especula si países como 
los Brics+ podrían, durante su reunión 
anual del 22 al 24 de octubre en Kazán, 
Rusia, anunciar una hoja de ruta para 
la creación de una moneda comercial 
conjunta.

En un mitin de campaña en Wiscon-
sin, el candidato presidencial estadou-
nidense Donald Trump profundizó su 
retórica de “Estados Unidos Primero” 
al prometer imponer aranceles del 100 
por ciento a los productos de cualquier 
país que se aleje del dólar. Esta pro-
puesta refleja una lógica meridiana no 
solo para el Partido Republicano, sino 
también para el Partido Demócrata. 
Sin embargo, el aislamiento de Esta-
dos Unidos mediante aranceles y su rol 
como gendarme del mundo comienza a 
impactar tanto en su moneda como su 
economía.

La pregunta clave es si China está 
realmente a la vanguardia de la des-
dolarización o si será una cuestión de 
tiempo hasta que el país asiático deci-
da actuar. Estados Unidos ha perdido 
su disciplina fiscal, viéndose forzado a 
embarcarse en una ola de gastos casi 
obligatorios para mantener su hege-
monía global, como exploraremos más 

adelante. El pago de la deuda nacional 
se ha convertido en la partida más im-
portante del presupuesto de Estados 
Unidos. Entre 1971 y 2024, la deuda 
nacional creció de 400.000 millones de 
dólares a 35 billones de dólares, los in-
tereses superan incluso el gasto anual 
en defensa. En este contexto, una gue-
rra comercial con China, aunque pone 
sobre la mesa la posibilidad de aban-
donar el dólar, no parece factible en 

el corto plazo para ninguna de las dos 
economías.

Para profundizar en esta cuestión, 
examinaremos al menos cuatro aspec-
tos clave que actúan a favor y en contra 
del área del dólar: la desproporción del 
área dólar, la geopolítica, las reservas 
en diferentes monedas y el comercio 
internacional. Al analizar estos pun-
tos, podríamos llegar a la conclusión 
de que la desdolarización gradual es 

inevitable, aunque no necesariamente 
inminente, al igual que la pérdida de 
participación de Estados Unidos en la 
economía global y su supremacía in-
ternacional.

Comencemos con la incidencia de dó-
lar, en relación con el tamaño de la eco-
nomía estadounidense, su papel en el 
comercio mundial en las reservas y las 
finanzas. El dólar estadounidense cier-
tamente desempeña un papel desmesu-
rado. Veamos. La participación de Es-
tados Unidos en el PIB mundial en 2023 
fue de aproximadamente 24 por ciento, 
y su contribución al comercio mundial 
es de alrededor del 10 por ciento. Pero, 
el dólar estadounidense es la moneda 
más utilizada en el comercio mundial, 
ya que representa cerca del 90 por cien-
to de las transacciones internacionales. 
En cuanto a las reservas, dicha divisa 
lidera este aspecto con un 60 por ciento, 
seguido del euro con un 20 por ciento, 
mientras que el yen japonés, la libra es-
terlina, el dólar australiano, el franco 
suizo y el dólar canadiense o el yuan 
tienen participaciones más pequeñas.

Los números muestran, como lo in-
dica el gráfico que, a pesar de que el 
dólar ha disminuido como reserva 
mundial a lo largo del tiempo, su hege-
monía sigue siendo absoluta en cual-
quiera de los rubros expresados en el 
cuadro (Figura 1).

La guerra entre Rusia y Ucrania ha 
desatado un conflicto sin precedentes, 
tanto en términos de beligerancia como 
de sanciones monetarias. El congela-

Para los Brics, explorar alternativas a la moneda estadounidense es un paso natural en su proceso miento de las reservas de divisas de Ru-
sia por parte del G7 marca una diferen-
cia significativa respecto a cualquier 
otro conflicto geopolítico posterior a 
la Segunda Guerra Mundial, especial-
mente por sus implicaciones para los 
asuntos monetarios. Este congelamien-
to plantea la pregunta de si otros ban-
cos centrales podrían intentar diversi-
ficarse fuera del dólar estadounidense, 
ante el temor de futuras sanciones. De 
ser así, dichas acciones podrían contri-
buir, aunque marginalmente, a socavar 
el papel dominante del dólar en el siste-
ma financiero global.

A pesar de una leve reducción en su 
peso en las reservas internacionales, 
el dólar estadounidense sigue sien-
do un indicador clave de hegemonía 
monetaria. No obstante, los tipos de 
cambio flotantes y la disponibilidad de 
líneas swap entre bancos centrales dis-
minuyen la necesidad de reservas en 
moneda extranjera. Un debilitamiento 
severo de la estabilidad económica de 
Estados Unidos podría conducir a una 
salida brusca del dólar, lo que afecta-
ría la confianza en esta moneda. Los 
dos partidos políticos estadounidenses 
dominantes han identificado esta ame-
naza en el contexto de la competencia 
con otras grandes economías.

Incluso sin catástrofes geopolíticas 
o económicas, es probable que el pa-
pel del dólar en las reservas mundia-
les continúe disminuyendo por varias 
razones: la menor necesidad de reser-
vas en un mundo de tipos de cambio 
flotantes, las políticas de diversifica-
ción de los bancos centrales, como la 
compra de oro, y el uso creciente de lí-
neas swap, que reduce la necesidad de 
grandes cantidades de reservas. Estas 
ideas no aplican para países que tienen 
deuda denominada en dólares, como 
Argentina.

El papel tradicional de las reservas 
de divisas, como colchón para finan-

ciar las importaciones, ha perdido 
importancia en las últimas décadas. 
Hoy en día, la financiación del comer-
cio proviene principalmente de bancos 
globales del sector privado, tanto en 
países importadores como exportado-
res, que se refinancian en los mercados 
monetarios internacionales.

En el ámbito del comercio surge el 
llamado dilema de Triffin, que obliga 
a los países emisores de monedas de 
reserva, como Estados Unidos, a man-
tener déficits comerciales. Muchos paí-
ses utilizan dólares para comerciar en-
tre sí, incluso sin mediar intercambios 
con Estados Unidos. Para que esos paí-
ses tengan suficientes dólares, EEUU 
debe exportar su moneda al mundo, 
lo que se logra a través de déficits co-
merciales, es decir, importando más de 
lo que exporta. Este déficit es esencial 

para mantener la circulación del dólar 
a nivel global, pero si crece demasiado, 
podría generar preocupación sobre la 
acumulación de deuda y la pérdida de 
valor de la divisa estadounidense.

Este dilema coloca a EEUU en una 
posición compleja: debe mantener défi-
cits comerciales, por ejemplo, con Chi-
na, para que el sistema continúe fun-
cionando. China invierte su superávit 
en bonos del Tesoro estadounidense, y 
en 2023, los países con mayores reser-
vas de divisas en dólares fueron China 
(3.626 mil millones de dólares), Japón 
(1.272 mil millones), Suiza (890 mil mi-
llones) e India (655 mil millones).

China necesita su superávit con Es-
tados Unidos tanto como EEUU ne-
cesita las importaciones chinas para 
controlar la inflación y asegurar el 
suministro constante de productos. 

Aproximadamente el 70 por ciento de 
los productos en tiendas como Wal-
mart y Target provienen de China, país 
que se supone estaría a la vanguardia 
en el movimiento de desdolarización. 
Mientras que EEUU protege su indus-
tria con aranceles que incrementan el 
costo de los bienes importados.

Sin embargo, ¿le conviene a Chi-
na abandonar el área dólar? En 2023, 
China tuvo un superávit total de 814 
mil millones de dólares, de los cuales 
574 mil millones provinieron del área 
dólar, y 336 mil millones, de Estados 
Unidos. Sus exportaciones se concen-
traron en bienes intermedios y pro-
ductos tecnológicos, como equipos de 
radiodifusión, maquinaria y semicon-
ductores, con un 42 por ciento del total 
correspondiente a productos electró-
nicos y eléctricos. Los bienes interme-
dios representaron alrededor del 47,3 
por ciento de las exportaciones totales, 
siendo EEUU, la Unión Europea y el 
Sudeste Asiático sus principales socios 
comerciales.

El sector manufacturero chino em-
plea una gran parte de su fuerza labo-
ral, alrededor del 28 por ciento de los 
trabajadores, dedicada a la industria. 
De ese porcentaje, el 47,3 por ciento 
está vinculado a la producción de bie-
nes intermedios exportados, lo que su-
giere que aproximadamente el 14 por 
ciento de la fuerza laboral total está di-
rectamente relacionada con la expor-
tación de bienes intermedios. En 2023, 
esto se traduce en unos 109,2 millones 
de trabajadores.

Si China no puede redirigir su exce-
dente exportable, especialmente por-
que no existen otros países con la capa-
cidad de consumo de EEUU, y no puede 
absorber internamente esos bienes, 
¿cómo mantendría esos 109 millones 
de empleos si el área dólar pierde su 
hegemonía? Esto descarta que a corto 
plazo China esté interesada en liderar 
la destrucción del dólar.

Aunque es improbable que los Brics 
adopten una moneda común en el fu-
turo cercano, China está colaborando 
con otros países en el desarrollo de 
mBridge, una plataforma basada en 
blockchain que permite transaccio-
nes financieras en múltiples monedas. 
Desarrollada por los bancos centrales 
de China, Tailandia, Emiratos Árabes 
Unidos y Hong Kong, mBridge facilita 
transacciones instantáneas sin inter-
mediarios, utilizando monedas digita-
les emitidas por bancos centrales.

El Brics, compuesto por Brasil, Ru-
sia, India, China y Sudáfrica, ha su-
mado nuevos miembros como Egipto, 
Etiopía, Irán y Emiratos Árabes Uni-
dos, y más de 40 países han expresa-
do su interés en unirse. Sin embargo, 
el bloque sorprendió al anunciar una 
pausa temporal en la admisión de nue-
vos miembros, posiblemente debido a 
la complejidad de crear una nueva ar-
quitectura financiera con impacto glo-
bal. Aunque la creación de una nueva 
moneda no es urgente, explorar alter-
nativas al área dólar es un paso natu-
ral en este proceso.
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T/ Sputnik
Argentina 

El jefe de Gabinete del 
Gobierno de Javier 

Milei, Guillermo Fran-
cos, anticipó que durante 
el verano habrá cortes de 
luz por la alta demanda 
y dijo que la Secretaría 
de Energía está diagra-
mando de antemano un 
esquema de interrupcio-
nes del servicio eléctrico. 

El funcionario respon-
sabilizó al Gobierno de 
Alberto Fernández por 
la falta de inversión y el 
retraso en las tarifas.

Jorge Lapeña, exsecre-
tario de Energía, mani-
festó que observa “realis-
mo” en las declaraciones 
del jefe de Gabinete por-
que “está preparando a 
la población para afron-
tar este verano” aunque 
advirtió: “Lo que todavía 
no veo es qué medida va 
a tomar el Gobierno para 
paliar este problema. El 
presidente ignoró olímpi-
camente este tema en su 
armado de Presupuesto 
para el año que viene”.

“Hay que hacer un 
control de daños para 
que los perjuicios para la 

población sean mínimos. 
Milei lleva nueve meses 
de gestión sin pensar en 
este tema”, agregó.

El exsecretario de 
Energía sostuvo que “la 
política argentina ten-
dría que analizar qué se 
ha hecho para llegar a 
esta situación” y realizó 
un análisis de las gestio-
nes energéticas durante 
este siglo.

“Hay un problema in-
tegral que abarca los tres 
sectores de la energía: la 
generación, la transmi-
sión y la distribución do-
miciliaria. Los últimos 

Gobiernos han tenido 
políticas nefastas con 
poca inversión y conge-
lamiento absurdo de las 
tarifas para hacer dema-
gogia. Esto fue generan-
do un funcionamiento 
defectuoso”.

Por último, y en con-
traposición a lo que 
sostiene Milei, Lapeña 
planteó que el Estado 
“debe intervenir” y “ser 
responsable” de dar la 
prestación de un servicio 
público como la energía 
e indicó que es necesa-
rio “importar de Brasil y 
Uruguay”.

El FDI realizó ayer “el mayor” ataque aéreo contra el país árabe desde 2006

Instó a las Naciones 

Unidas, la Asamblea 

General de la ONU  

y “los países con 

influencia a disuadir  

la agresión israelí”

T/ Agencias 
F/ Cortesía
Líbano 

E
l primer ministro 
del Líbano, Najib 
Mikati, denunció 

un “plan destructivo” de 
Israel en medio de los in-
tensos ataques israelíes 
de ayer en el este y el sur 
del país árabe.

“La continua agresión 
israelí en el Líbano es 
una guerra de exterminio 
en todos los sentidos de 
la palabra y un plan des-
tructivo que tiene como 
objetivo destruir pueblos 
y ciudades libanesas”, 

dijo Mikati en una reu-
nión de su gabinete.

Al mismo tiempo, ase-
guró que trabajará “para 
detener la nueva guerra 
israelí y evitar, en la me-
dida de lo posible, caer en 
lo desconocido”. Además, 
instó a las Naciones Uni-
das, la Asamblea General 
de la ONU y “los países 
con influencia a disuadir 
la agresión israelí”.

La Fuerzas de Defensa 
de Israel (FDI) comuni-
caron ayer que están lle-
vando a cabo una serie de 
“extensos ataques contra 
objetivos terroristas” per-
tenecientes a Hezbolá en 
el Líbano, lo que ha sido 
calificado por medios li-
baneses como “el mayor” 
ataque aéreo contra el 
país árabe desde 2006.

BALANCE: 492 MÁRTIRES 
El Ministerio de Salud 

de Líbano ha anunciado 

que, como resultado de 
los ataques aéreos del ré-
gimen sionista, 492 liba-
neses han muerto y otros 
1645 han resultado heri-
dos. La Cartera libanesa 
precisó ayer que entre los 
492 mártires hay 35 niños 
y 58 mujeres.

El Movimiento de la 
Resistencia Islámica de 
El Líbano (Hezbolá) tam-
poco ha permanecido en 
silencio ante los ataques 
a civiles en este país, y 
desde las primeras horas 
de la mañana ha llevado 
a cabo operaciones contra 
posiciones y asentamien-
tos sionistas en el norte de 
Palestina ocupada, bom-
bardeando las posiciones 
del régimen sionista con 
decenas de cohetes.

Los ataques de ayer 
de Hezbolá han genera-
do miedo y pánico entre 
los sionistas, al punto 
que todas las actividades 

educativas en la ciudad 
ocupada de Haifa han 
sido suspendidas, y se ha 
pedido a los colonos que 
se dirijan a los refugios.

El domingo pasado, el 
movimiento realizó sus 
ataques de mayor alcance 
contra Israel desde octu-
bre, disparando decenas 
de misiles contra la base 
aérea Ramat David, a 20 
kilómetros al sureste de 
la ciudad de Haifa, y la 
planta de fabricación de 
armas Rafael al norte de 
la referida ciudad.

PEZESHKIAN: DEBE 
DETENERSE LA MASACRE 

En su intervención du-
rante la Asamblea Gene-
ral de las Naciones Uni-
das, el presidente de Irán, 
Masud Pezeshkian pidió 
ayer el fin de los crímenes 
de Israel en Gaza.

“El fin de la ocupación, 
el fin del apartheid en Pa-
lestina y el alto el fuego 
inmediato en Gaza son 
requisitos previos para 
el desarrollo y la paz 
mundial”, ha enfatizado 
Pezeshkian en la cumbre 
de Fortalecimiento de los 
Objetivos de las Nacio-
nes Unidas, celebrada en 
Nueva York, EEUU.

Al hacer alusión a los 
crímenes brutales de Is-
rael en la Franja de Gaza, 
el Mandatario iraní ha 
resaltado que ningún do-
cumento puede garantizar 

la paz y el desarrollo en un 
mundo donde se apoya el 
genocidio y el terrorismo.

Destacó que Irán, como 
un país víctima del terro-
rismo, siempre ha sido 
pionero en la lucha contra 
este flagelo de violencia y 
está dispuesto a cooperar 
con los países que buscan 
combatir este fenómeno.  

El presidente de Irán 
denuncia que Israel ha 
sumido a Gaza en un “de-
sastre humanitario” y 
urge a detener los críme-
nes de la entidad ocupan-
te contra los palestinos.

REFORMAS 
Durante su interven-

ción, el presidente ira-
ní subrayó la necesidad 
de realizar reformas en 
la estructura de la go-
bernanza internacional 
como una oportunidad 
para que los países en de-
sarrollo alcancen la paz y 
el progreso.

“Demandamos refor-
mas inmediatas en la es-
tructura de gobernanza y 
en las instituciones finan-
cieras internacionales, 
para garantizar la partici-
pación de los países en de-
sarrollo en los procesos de 
toma de decisiones”, ase-
guró el Mandatario iraní.

Asimismo, señaló que 
lograr la paz y el desa-

rrollo exige el respeto al 
derecho al desarrollo de 
las naciones y la adhesión 
a los principios de justicia 
y equidad. Enfatizó que 
“las sanciones unilatera-
les obstaculizan el desa-
rrollo sostenible”.

MILITARES TOMAN  
OFICINA DE AL JAZEERA 

Militares de las Fuer-
zas de Defensa de Israel 
(FDI) penetraron en la 
oficina de la cadena de 
televisión Al Jazeera en 
Ramala, en Cisjordania, 
y ordenaron a sus em-
pleados a abandonar el 
edificio, publicó Sputnik.

“Las FDI irrumpieron 
en la oficina de Al Jazee-
ra en Ramala (capital ad-
ministrativa del Estado 
de Palestina, situada en 
Cisjordania) y declararon 
que la cadena cierra por 
45 días”, dice el comuni-
cado, detalló Sputnik.

Así mismo, el texto ex-
plica que los militares 
israelíes “armados hasta 
los dientes” entraron en 
la oficina y ordenaron 
a los empleados a aban-
donar inmediatamente 
la oficina llevándose los 
equipos. Uno de los solda-
dos, citado por Al Jazee-
ra, afirmó que hay una 
orden de cerrar la teleca-
dena por 45 días.

El presidente ignoró el tema en el presupuesto de 2025

El Gobierno argentino anuncia  cortes de luz durante el verano
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil,

Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del 
Área Metropolitana de Caracas.

Caracas, cinco (5) de agosto de dos mil veinticuatro (2024)
Año 214° y 165°

A todos los HEREDEROS DESCONOCIDOS de quien en
vida se llamó JUAN MANUEL SIMON DOMINGUEZ
ARREAZA ( ), quien en vida fue venezolano, mayor de
edad y titular de la cédula de identidad No. 4.086.263,
cuyo último domicilio fue en avenida Mohedano,
Residencia Castellana Palace, La Castellana, Caracas.,
que deberán comparecer por ante este Tribunal dentro de
los SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS siguientes a la
última publicación, consignación y fijación que del
presente edicto se haga a fin de que se den por citados en
la presente causa, en cualquiera de las horas
establecidas en la tablilla del Tribunal. Todo con motivo
del juicio que por DESALOJO, que sigue la sociedad de
mercantil CAROMAY, S.A., contra los ciudadanos JUAN
MANUEL SIMÓN DOMÍNGUEZ ARREAZA ( ), quien en
vida, fuera venezolano, mayor de edad, titular de la
cedula de identidad No. 4.086.263 y los ciudadanos
MARÍA VITTORIA SOGLIANO de DOMÍNGUEZ, ELISA
CHARLOTT DOMÍNGUEZ KREIS, DIANA MERCEDES
DOMÍNGUEZ DIAZ, en el asunto signado con el No. AP11-
V-FALLAS-2024-000756. El edicto deberá ser publicado
en los diarios "ÚLTIMAS NOTICIAS" y "CORREO DEL
ORINOCO", durante sesenta (60) días, dos (2) veces por
semana, todo ello de conformidad con lo estatuido en el
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2024-000756

Asunto No. AP11-V-FALLAS-2024-000756
JWR/SNRR.-

EDICTO
SE HACE SABER:

          Al ciudadano ORANGEL JOSÉ SOTO GÓMEZ,
venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la
cédula de identidad N° V-10.351.096, que este Tribunal,
actuando en el juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA
incoara en su contra la ciudadana CARMEN CECILLA
AFRICANO CABRALES, venezolana, mayor de edad, titular de
la cédula de identidad N° V-5.143.080 y representada
judicialmente por el ciudadano LUÍS R. AMENGUAL
BETANCOURT, abogado en ejercicio e inscrito en el
Inpreabogado bajo el N.º 76.753, acción que se sustancia en el
asunto AP11-V-FALLAS-2023-000712, nomenclatura interna
de este Órgano Jurisdiccional, ordenó, mediante auto dictado
en esta misma fecha, emplazarlo a los fines que comparezca
por ante este Juzgado Sexto de Primera Instancia en lo Civil,
Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas, dentro de las horas
destinadas para despachar, comprendidas desde las 08:30
a.m. hasta las 03:30 p.m., dentro de los CUARENTA Y CINCO
(45) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, contados a partir
de la última publicación, fijación y consignación que del
presente cartel se haga, el cual se publicará en los diarios
"ÚLTIMAS NOTICIAS" y "CORREO DEL ORINOCO", durante
TREINTA (30) días continuos, UNA (01) vez por semana,
pudiendo comparecer por si mismo o por medio de apoderado
judicial. Advirtiéndosele que, de no comparecer en el lapso de
tiempo anteriormente señalado, se le designará un
DEFENSOR JUDICIAL, con quien se entenderá la citación y
demás incidencias que ocasione el proceso. Todo ello de
conformidad con lo previsto en el articulo 224 del Código de
Procedimiento Civil Este cartel deberá ser publicado en
dimensiones que permitan su fácil comprensión y lectura y
destacándose, mediante el uso del tipo de letra de imprenta
denominada negrita, los nombres de las partes y el motivo
del juicio.

minada negrita, los nombres de las plas artes y el m
uicio.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL

MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA
CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA

DE CARACAS
214° Y 165°

Caracas, 01 de julio del 2024

CARTEL DE CITACIÓN
SE HACE SABER:

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000712

Centro Simón Bolívar, Torre Norte, piso 03, El Silencio, Circuito Judicial de los Juzgado de
Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción

Judicial del Área Metropolitana de Caracas.
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000712
WSC/EMLR/Javier E

Está en juego “la seguridad nacional” de estos países, señala el senador Antonio Correa

Con el programa israelí buscan 

desestabilizar a gobiernos progresistas 

con la intercepción de comunicaciones 

a los gobiernos de Gustavo Petro y de 

Nicolás Maduro

T/ Agencias
F/ Cortesía
Bogotá 

E
l senador Antonio Correa, pre-
sidente de la Comisión Legal de 
Seguimiento a las Actividades 

de Inteligencia y Contrainteligencia del 
Congreso informó que el software espía 
“Pegasus”, adquirido por once millones 
de dólares por el gobierno de Iván Du-
que a Israel, pretende desestabilizar a 
gobiernos progresistas como Venezuela 
y México.

“Pegasus busca desestabilizar a go-
biernos progresistas con la intercep-
ción de comunicaciones a los gobiernos 
de Gustavo Petro y de Nicolás Madu-
ro”, indicó.

El presidente Gustavo Petro, respal-
dado por un informe de la UIAF, señaló 
la adquisición de este potente software 
espía como una grave violación a la pri-
vacidad de los ciudadanos. Por lo tanto, 
la justicia colombiana inició una investi-
gación para determinar si se cometieron 
delitos en esta presunta operación de es-
pionaje.

“El Congreso colombiano tiene la res-
ponsabilidad y todo lo que esté dentro del 
marco constitucional y legal lo haremos. 
Es nuestro presidente, es nuestra demo-
cracia y es la estabilidad de un pueblo 
que mayoritariamente decidió y está 
acompañando al presidente Petro”, indi-
có Correa.

El senador Correa enfatizó la impor-
tancia de que los países que han sido víc-
timas de Pegasus se unan para enfrentar 
esta amenaza de manera conjunta.

“Aspiramos que de este miércoles en 
ocho estaremos en el nuevo debate con 
cuestionarios, pero es muy importante 
que los países que hayan sido víctimas de 
este software espía se haga una reunión 
urgente. Esto puede afectar de manera 
directa la seguridad nacional”, dijo.

Correa también denunció esfuerzos 
por ocultar el rastro de Pegasus y afirmó 
que es fundamental esclarecer la tran-
sacción financiera que llevó a la compra 
del software en Israel.

“Aquí hay una gran fuerza que intenta 
ocultar el rastro de Pegasus que busca des-
aparecer las huellas y que busca quitar la 
vida de los que hemos decidido liderar una 
campaña exhaustiva contra este tema que 
es violatorio con los derechos internacio-
nales y humanos, como es el espionaje”.

El escándalo del software espía Pe-
gasus sacude los cimientos de la políti-
ca internacional; revelaciones recien-
tes vinculan a este potente programa 
con el narcotráfico y con una campa-
ña de espionaje dirigida contra líderes 
políticos progresistas. ¿Cómo funcio-
na este software y qué consecuencias 
tiene su uso?

Pegasus, desarrollado por la empre-
sa israelí NSO Group, se ha converti-
do en una herramienta de espionaje 
de alto nivel, capaz de infiltrarse en 
dispositivos móviles de manera casi 
imperceptible.

Este software, adquirido por el go-
bierno de Iván Duque con fondos pre-
suntamente provenientes del narco-
tráfico, se ha utilizado para espiar a 
líderes políticos como 
Gustavo Petro y Nicolás 
Maduro.

Videollamadas: Una de las formas 
más comunes de infectar un dispositivo 
es a través de una videollamada. Inclu-
so si la víctima no responde, el software 
puede instalarse en el teléfono.

Mensajes con enlaces maliciosos: Al 
hacer clic en un enlace malicioso, el 
usuario puede activar la instalación de 
Pegasus sin saberlo.

Acceso a datos sensibles: Una vez ins-
talado, Pegasus puede acceder a una 
amplia gama de información, como 
mensajes, correos electrónicos, histo-
rial de navegación, ubicación y regis-
tros de llamadas.

Vulnerabilidades de día cero: Este 
software explota vulnerabilidades des-
conocidas en los sistemas operativos, lo 
que lo hace aún más difícil de detectar 
y eliminar.

Los gobiernos que adquieren Pega-
sus suelen justificar su uso en la lucha 
contra el terrorismo. Sin embargo, las 
evidencias sugieren que este software 
se utiliza con frecuencia para espiar a 
opositores políticos, periodistas y ac-
tivistas.

El software espía tiene un costo apro-
ximado de seis millones de euros y viene 
con un manual de instrucciones que de-
talla cómo utilizarlo. A pesar de su alto 
precio, muchos gobiernos están dispues-
tos a invertir en esta tecnología para 
ejercer un control más estricto sobre sus 
ciudadanos y sus rivales políticos.

La empresa israelí lo ha vendido a 
países como: Azerbayan, Baréin, Ka-
zajistán, México, Marruecos, Ruanda, 
Arabia Saudi, Hungría, India y Emira-
tos Árabes Unidos.

T/ Redacción CO-Venezuela News
Israel 

La Oficina Central de Estadísticas de Palestina 
(CBS) informó que más de 40.000 colonos israe-

líes abandonaron permanentemente los territorios 
ocupados entre enero y julio de este año.

El número de personas que abandonaron el país 
aumentó significativamente después de que el Mo-
vimiento de Resistencia Islámica Palestina (Hamás) 
lanzara la Operación Tormenta de Al-Aqsa e Israel 
iniciara su guerra contra Gaza en octubre de 2023.

Asimismo, en comparación con el año 2022, unos 
38.000 colonos israelíes abandonaron los territorios 
ocupados. Mientras que 23.000 regresaron.

El aumento de la emigración coincide con una 
huelga general. También con protestas masivas en 
todo Israel pidiendo la dimisión del primer minis-
tro Benjamín Netanyahu en medio de una crisis 
económica.

No obstante, los informes también indicaron que 
la migración inversa aumentó después del conflicto 
en Gaza, impulsando el crecimiento de movimien-
tos y asociaciones como “Salgamos juntos” que 
atrajo a decenas de miles de colonos.

Por otra parte, unas 27.000 personas abando-
naron el país en febrero y marzo, mientras que 
la inmigración a los territorios ocupados cayó 
bruscamente con sólo 2.500 nuevas llegadas 
por mes.

Migración inversa

Más de cuarenta mil colonos abandonan permanentemente Israel
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El descalabro
de Milei

La crítica del papa Fran-
cisco al presidente de 

Argentina Javier Milei, por 
la represión a los jubilados 
y pensionados, es un hecho 
de sumo interés que permite 
comprender lo que está pa-
sando en ese país, a lo que se 
suma la declaración de Cris-
tina Fernández de Kirchner, 
quien atacó por todos los 
flancos la política neoliberal 
del Gobierno, y el desmonte 
de las erróneas premisas de 
Luis Caputo –el ministro de 
Economía– develadas por 
Axel Kicillof, economista y 
actual gobernador de la Pro-
vincia de Buenos Aires.

Con la insolencia y la agre-
sividad, propias de un fascis-
ta, Milei se dedicó a atacar al 
presidente Nicolás Maduro, 
utilizando los más groseros 
calificativos.

Es una verdad que el que no 
tiene argumentos, acude al 
descaro, a la mentira, y como 
quien ocupa actualmente la 
Casa Rosada es un ignorante, 
no se puede esperar otra cosa 
de un tipo de tal calaña.

Lo cierto es que la Fiscalía 
General de Venezuela anun-
ció una orden de detención 
a Javier Milei, por el robo y 
desmantelamiento del avión 
venezolano, junto a su her-
mana y a su Ministra del In-
terior, deberá responder ante 
la justicia.

Ante tal medida, el Gobier-
no ultraderechista quedó es-
tupefacto. No se había perca-
tado el Mandatario argentino 
que, con los hijos de Simón 
Bolívar, la agresión y el chan-
taje, no funcionan.

Las encuestas muestran 
una fuerte tendencia a la baja 
del Gobierno ultraderechista, 
y lo que hace que pierda apo-
yo en la población es que el 
“equilibrio del déficit fiscal” 
se mantiene a costa del pre-
supuesto universitario, por el 
recorte a los jubilados, y por 
la eliminación de las políticas 
sociales.

El descalabro de Milei ya 
comenzó. El pueblo argenti-
no, más temprano que tarde, 
retomará el camino de la so-
beranía y la justicia social.

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo. Aragua

Roy Daza

Hace pocos días tuve un encuentro con 
un muy importante filósofo y jurista 

italiano. Luigi Ferrajoli es posiblemente 
uno de los pensadores indispensables a 
nivel global. Le transmití mi agradeci-
miento por ese encuentro al que, desde mi 
perspectiva, consideraba como una nece-
sidad de catarsis producto de una enorme 
angustia y una tristeza profunda.

Por razones evidentes comencé por 
aplaudir su iniciativa de sumar esfuerzos 
para el logro de una Costituzione della Te-
rra como un espacio de reflexión sobre los 
desastres que la era global de modo dra-
mático ha generado poniendo en riesgo 
visible el futuro de la humanidad.

Se trata de una invitación intelectual 
pero también emocionada sobre el calen-
tamiento climático, el riesgo de un conflic-
to nuclear, las pandemias, el crecimiento 
de la desigualdad y muerte de millones 
de personas por falta de alimentación y 
de asistencia sanitaria. Me comprometí a 
colaborar humildemente con su conmove-
dor esfuerzo.

Al mismo tiempo que Ferrajoli describía 
ese escenario yo intentaba justificar mi 
preocupación un tanto más nacionalista.

Me detuve unos minutos en el combate 
irracional al Estado, a la educación públi-
ca, en el castigo y desprecio a los jubilados, 
en el no reparto de alimentos a los que se 
encuentran en situación de emergencia, en 

la persecución policial de los desposeídos, 
en la represión a los que se manifiestan, en 
la criminalización de la niñez y en la falta 
de entrega social de medicamentos.

Ya en los primeros 15 minutos era evi-
dente que hablábamos de lo mismo. Se 
trataba en él y en mí de describir el daño 
descomunal del modelo capitalista glo-
balizado y deshumanizado que, por otro 
lado, sólo piensa en la riqueza inmediata 
de pocos aunque también empiece a ser 
inmediato el peligro de la desaparición 
global.

Lo raro es que esos diagnósticos, con sus 
grandes diferencias de brillantez, eran 
expresados por dos juristas que en buena 
parte de sus vidas nos hemos dedicado al 
Derecho Penal ¿Cuál es la razón? ¿Por qué 
quienes se ocupan de los problemas de la 
política criminal deben estar sensibiliza-
dos por estos escenarios?

La respuesta no es compleja. Desde hace 
muchas décadas que el control penal es 
cómplice de la instalación de modelos so-
ciales desiguales, de exterminio de los ex-
cluidos, de los vulnerables y de garantía 
del disfrute no traumático de los pocos e 
irracionalmente beneficiados.

Primero se genera pobreza; luego di-
rectamente hambre, de muchos, cada vez 
más, luego se pasa a la situación de calle, 
se los reprime, se los ¨barre” (literalmen-
te) para que los ricos no tengan que so-

portar la culpa que genera el escenario 
visual.

Muchos mueren y otros resisten y se 
quejan. Para los que se quejan hay que 
generar excusas criminalizantes (Estado 
peligroso, “vagos y maleantes”, “intran-
quilidad pública”, “inseguridad ciudada-
na”, supuestos “atentados a la autoridad”).

La precisión del diagnóstico no es pro-
ducto de un trabajo empírico de alcance 
científico, sino que surge de nuestra me-
moria reciente.

Esa misma memoria nos alerta sobre 
el riesgo de que las instancias policiales 
se victimicen (ante las manifestaciones 
masivas) y se busquen excusas para la in-
tervención militar (cuando digo “riesgo” 
acudo a cierta sutileza).

La deshumanización y la violencia son 
siempre parte de círculos viciosos, en 
cambio la empatía y la solidaridad invitan 
a procesos virtuosos.

Salir de unos e ingresar en otros depen-
de de que con urgencia, constancia y com-
promiso intervengan aquellos que ven el 
mundo y nuestra Argentina desde el mis-
mo prisma, que sienten el mismo dolor 
pero que de manera inexplicable todavía 
no intervienen.

* Doctor en Derecho (UBA). Profesor Titular de 
Derecho Penal y Procesal Penal (UBA)
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El mundo duele, la Argentina también Maximiliano Rusconi*

¿Saben cuál es la inflación promedio 
mensual en los años que gobernó 

Cristina Fernández de Kirchner (CFK) 
en la Argentina? ¿Es mayor o menor que 
el último dato de inflación celebrado por 
Milei?

Ya sé que me dirán que las cifras del 
Indec estaban trucadas en aquellos años. 
Por tal razón, y para evitar entrar en una 
discusión que no viene al caso en este mo-
mento, tomaremos como referencia los 
mismos datos que ha usado The Economist 
para reemplazar las estadísticas oficia-
les; es decir, los cálculos procedentes de 
la consultora privada PriceStats (con un 
marco ideológico absolutamente opuesto 
al Gobierno K).

¿Qué piensan? ¿Será el 4,2% del mes 
de agosto un registro tan bueno como 
presumen?

Hagan apuestas.
Si tomamos en cuenta el periodo diciem-

bre 2007/diciembre 2015, la inflación pro-
medio mensual -según la fuente mencio-
nada- es del 1,9%. O sea, menos de la mitad 
que el mejor dato de Milei (4%, en el mes 
de Julio).

Otro dato: el Gobierno de CFK tardó 52 
meses en alcanzar la inflación acumulada 
por Milei en 9 meses.

En definitiva, los datos de inflación de 
Milei no son nada halagüeños, por mucho 
que insistan en repetirlos una y mil veces. 
Un promedio mensual de 4% es per se un 

registro malísimo. Pero aún es peor si este 
porcentaje se calcula sobre una base muy 
elevada (y creada por él mismo).

Lo explico de una manera más sencilla 
a partir de un ejemplo real: si en los pri-
meros 5 meses de gobierno el precio de un 
litro de leche de sachet pasa de 457 a 1.276 
pesos, y en tus siguientes 4 meses de go-
bierno llega a 1.353 pesos, ¿se debería es-
tar contento por la ‘desaceleración’ en el 
incremento del precio de este bien básico?

La respuesta es de sentido común: no, de 
ninguna manera.

No hay ningún motivo para estar 
satisfecho con esta ‘desaceleración’. 
Primero, porque el precio siguió cre-
ciendo en los últimos meses. Segundo, 
porque ese crecimiento se hizo sobre 
un salto fortísimo provocado en los 
primeros meses.

Además, no hay que olvidar que, para 
lograr este mal dato de inflación, el go-
bierno de Milei ha forzado una feroz con-
tracción económica acompañada de un 
cruel empobrecimiento para la mayoría 
de la sociedad argentina.

Y todo este plan lo implementa bajo 
una premisa innegociable: la inflación 
se explica exclusivamente por el déficit 
financiado por emisión monetaria. Esta 
cuestión también carece de rigor, porque 
todo fenómeno económico es multicau-
sal y es infinitamente más complejo que 
un estúpido modelo de equilibrio parcial 

de la Economía neoclásica (únicamente 
válido en la inexistente Isla Robinson 
Crusoe).

Hay millones de ejemplos en el mundo 
que invalidan esta relación simplista. No 
siempre ocurre que, a menor déficit y me-
nor emisión, la inflación cae.

En rigor, habría que decir que ‘depende, 
todo depende’. Depende de múltiples facto-
res, como el tipo de cambio, la disponibili-
dad de dólares, el grado de concentración 
de la oferta y sus canales de distribución, 
etcétera.

Sin embargo, el cualquiercosismo de Mi-
lei lo soporta todo. Es decir, se puede decir 
cualquier cosa sobre los precios, su mag-
nitud y sus causas.

‘Miente, miente y miente que algo que-
da’. Este es el mantra en el que confía Mi-
lei para ganar la batalla cultural. Pero 
cada vez lo tiene más cuesta arriba. Por-
que la mentira siempre tiene un límite: la 
realidad. Y la realidad, la de la gran ma-
yoría de los hogares argentinos, dice otra 
cosa sobre los precios y lo carísimo que 
está todo..

* Doctora en Ciencias Sociales, Celag Data, 
Profesora UNRN) 

** Doctor en Economía,  
Director Ejecutivo Celag Data.
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Buenos Aires / Argentina

La inflación en la Era Milei Mariana Dondo* y  Alfredo Serrano Mancilla**
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A quiénes beneficia

la reforma laboral

 Arturo Tremont

En el contexto de la lucha por la 
paz y los intentos de desestabi-

lización en Colombia se intenta de 
nuevo aprobar el Proyecto de Refor-
ma Laboral, presentado por el presi-
dente Gustavo Petro al Congreso de 
la República.

Las reformas laborales, cuando 
son progresistas, solo adecúan el 
mundo del trabajo a la realidad del 
país,  siguiendo el modelo de otros 
países similares, cumpliendo con 
las orientaciones de la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT).

En el caso de Colombia, la estructu-
ra conservadora de las relaciones de 
trabajo en la ciudad y el campo es un 
obstáculo para el desarrollo de una 
sociedad capitalista.

Veamos las principales metas del 
proyecto, según lo ha explicado la 
ministra del Trabajo Gloria Inés 
Ramírez.

Establecer como prioridad el con-
trato indefinido para regular las re-
laciones colectivas de empresarios y 
trabajadores, subordinando el contra-
to individual.

El contrato agropecuario para am-
parar a las trabajadoras y los traba-
jadores del campo, lo cual les permite 
incorporarse a la seguridad social.

Reducción progresiva de la jornada 
semanal de trabajo a 42 horas.

Aumento de salario para las traba-
jadoras y los trabajadores que se ven 
obligados a laborar los días domingo 
y días festivos.

Licencia de paternidad para los em-
pleados de dos a 12  semanas. Licen-
cia de maternidad para las mujeres 
trabajadoras.

Garantía de protección frente al 
acoso en los centros de trabajo,

Auxilio de conectividad para traba-
jadores remotos que ganen menos de 
dos salarios mínimos. Mayor protec-
ción a las trabajadoras y los trabajado-
res con discapacidad.

Beneficios a los aprendices y fortale-
cimiento a la institución dedicada a la 
formación técnica de los jóvenes.

Como puede observarse, especial-
mente aquellos dedicados al mundo 
del trabajo, dirigentes sindicales, abo-
gados, estudiantes de la carrera del 
Derecho, la mayoría de esas propues-
tas están en las legislaciones laborales 
de muchos países.

El problema lo constituye la men-
talidad conservadora de los políticos 
colombianos, quienes expresan las 
ideas de los grandes empresarios, 
terratenientes y empresarios agro 
industriales.

El debate está en pleno desarrollo.

arturotremont@gmail.com
Caracas
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“Todos los cretenses son menti-
rosos” es una afirmación que 

el filósofo cretense Epiménides hizo 
hace más de 2.600 años, cuestionando 
la esencia misma de la verdad, la lógi-
ca y la autopercepción. ¿Cómo puede él, 
siendo cretense, afirmar que todos sus 
coterráneos mienten? Esta contradic-
ción, conocida como la “paradoja cre-
tense”, nos obliga a enfrentarnos a los 
límites de la razón y el lenguaje.

Similarmente, afrontamos cada día 
otra paradoja que afecta un aspecto 
crucial de la naturaleza humana: el 
efecto Dunning-Kruger, que descri-
be cómo las personas con pocos cono-
cimientos o habilidades en un área 
determinada tienden a sobrestimar 
sus capacidades, mientras que las 
más competentes suelen subestimar-
se a sí mismas. Es una inversión de la 
realidad tan sorprendente como el an-
tiguo acertijo de Epiménides.

Hoy, los ecos de este efecto son fuer-
tes e inconfundibles. Oímos los gritos 
de quienes creen poseer conocimien-
tos incomparables y declaran con 
confianza su superioridad sobre los 
demás, sin creer en ninguna institu-

ción más que en su propia sentencia. 
Irónicamente, muchas de estas voces 
proceden de quienes carecen de las 
cualificaciones o la experiencia nece-
sarias para hacer tales afirmaciones.

Este es el fenómeno que Charles 
Darwin describió sucintamente en 
una ocasión: “… La ignorancia engen-
dra confianza más a menudo que el 
conocimiento”. Las voces más fanáti-
cas, tan seguras de su rectitud, suelen 
pertenecer a quienes están menos pre-
parados para dirigir o aconsejar. Por 
el contrario, aquellos que realmente 
poseen los conocimientos, la forma-
ción y las habilidades necesarias para 
impulsar un progreso significativo a 
menudo se sienten ignorados o dudan 
de su propia valía.

El efecto Dunning-Kruger no es 
solo una curiosidad psicológica, refle-
ja un fracaso social más amplio a la 
hora de valorar el conocimiento por 
encima de la arrogancia.

Lo presenciamos cada día en las 
redes sociales, donde “influencers” 
se erigen (más allá de sus capacida-
des intelectuales) por encima de ver-
daderos expertos que están limita-

dos por su “número de seguidores”. 
Cuando toleramos que quienes tienen 
conocimientos superficiales domi-
nen la conversación, obstaculizamos 
el progreso.

La lección de la paradoja de Epi-
ménides y el efecto Dunning-Kru-
ger es clara: como sociedad, debemos 
aprender a discernir dónde reside el 
verdadero mérito.

En estos momentos difíciles es más 
importante que nunca que, como co-
lectividad, premiemos el conocimien-
to, la competencia y la integridad, y 
que depositemos nuestra confianza 
no en quienes creen falsamente tener 
una capacidad ilimitada, sino en quie-
nes tienen la humildad de reconocer 
los límites de sus conocimientos y la 
dedicación de seguir aprendiendo.

Solo así podremos superar las para-
dojas de nuestro tiempo y construir 
un futuro mejor para todos.

 
*El Autor es Presidente  

del Observatorio Nacional de Ciencia, 
Tecnología e Innovación (Oncti).

@betancourt_phd
Caracas

Dunning-Kruger Roberto Betancourt A.*
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El maestro nacido en dominicana realizó grandes aportes a nuestro acervo sonoro

Magdalena Frómeta, 

hija del insigne compositor 

que puso a bailar a varias 

generaciones en nuestro país, 

fue la encargada de recibir 

los certificados de manos 

del viceministro de Identidad 

y Diversidad Cultural, 

Ignacio Barreto

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa MPPC 
Caracas

E
l pasado fin de semana el 
ministerio para la Cul-
tura (MPPC) certificó 

al insigne y recordado músico, 
Luis María Billo Frómeta, como 
portador patrimonial de la na-
ción y, además a la orquesta que 
fundó y se convirtió en un ícono 
sonoro del país, Billo’s Caracas 
Boys como Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Nación “por 
sus aportes al acervo y la iden-
tidad del país”, acota una nota 
de prensa publicada en el portal 
web de la cartera cultural.

El nombramiento tuvo lugar 
en la Casona Cultural Aquiles 

Nazoa, donde en paralelo se 
celebró el cuarto capítulo del 
Festival Mundial Viva Vene-
zuela. El encargado de hacer la 
entrega de los respectivos certi-
ficados a Magdalena Frómeta, 
hija de Billo Frómeta, en repre-
sentación de sus hermanos, fue 
el viceministro de Identidad y 
Diversidad Cultural, Ignacio 
Barreto.

“Hago entrega del certifi-
cado del maestro Luis María 
Billo Frómeta como portador 
patrimonial de la nación. Fue 
un destacado músico conoci-
do como ‘El cantor de Caracas’ 
por haberle dedicado muchas 
de sus composiciones a la ca-
pital de Venezuela. Su música 
forma parte de las expresiones 
culturales de los venezolanos y 
venezolanas, realzando nuestra 
identidad y la memoria históri-
ca de la nación”, expresó el vi-
ceministro Barreto citado en la 
publicación.

En el otro certificado, corres-
pondiente al nombramiento de 
la Billo’s Caracas Boys, leído 
por Barreto, se certifica que 
esta entidad musical recibe la 
distinción de Patrimonio Cul-
tural Inmaterial de la Nación, 

“por su destacada trayectoria 
en el medio musical y por sus 
aportes a las expresiones cultu-
rales de los venezolanos y vene-
zolanas que enaltecen nuestra 
identidad histórica”.

Durante su intervención, el 
viceministro resaltó que son 
muchos los motivos de los ve-
nezolanos para sentirse orgu-
llosos por este reconocimiento 
hecho a la trayectoria de Billo 
Frómeta, un creador que, pese 

a no tener la nacionalidad ve-
nezolana, estableció un pro-
fundo vínculo con el país por 
medio de su extensa y mara-
villosa obra dedicada a la geo-
grafía nacional.

“Las obras que el maestro 
Billo dejó para la posteridad 
dicen mucho de esa identifi-
cación con nuestro país. Los 
hermosos temas que compuso 
para Caracas lo convierten en 
ciudadano caraqueño con to-

dos los derechos del mundo”, 
argumentó Barreto.

El maestro Billo, natural de 
República Dominicana, puso 
a bailar a varias generaciones 
de venezolanos al ritmo de sus 
composiciones con base en gé-
neros como el merengue, tanto 
dominicano como venezolano, 
la guaracha, la cumbia, el tam-
bor, la gaita entre muchas otras 
bases rítmicas que sostienen las 
tradiciones musicales del país 
y de Latinoamérica. “Nuestras 
fiestas de año nuevo son con 
Billo’s. Los temas que inmor-
talizó el maestro se escuchan 
todos los 31 de diciembre en 
las casas de Venezuela, porque 
forman parte de nuestra tradi-
ción sonora”, remarcó Barreto, 
quien además es músico.

Además, destacó que el domi-
nicano que adoptó a Venezuela 
como su patria y amó a Cara-
cas como su cuna, es parte del 
patrimonio fílmico del país por 
su participación en Taboga, la 
primera película sonora vene-
zolana, estrenada en 1938, en 
la que el músico y su orquesta, 
llamada entonces Billo’s Happy 
Boys, tocan el tema musical 
homónimo.

Luis María Frómeta Pereira 
fundó la orquesta “Billo ś Cara-
cas Boys” en el año 1940. El gru-
po es, sin lugar a la menor duda, 
uno de los más populares de Ve-
nezuela. Inmortalizaron temas 
que forman parte de nuestro 
ADN musical como Año Nuevo, 
Sigan bailando, Pasito tun tun y 
muchísimos otros.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa FMN
Caracas

La Galería de Arte Nacio-
nal (GAN) inauguró la 

exposición fotográfica Jeru-
salén, fe en la paz, del recono-
cido experto del lente, Fran-
cisco “Frasso” Solórzano. De 
acuerdo a una nota publicada 
por la Fundación Museos Na-
cionales, en la ceremonia de 
apertura, además del autor, 
estuvo presente el ministro 
para la Cultura, Ernesto Vi-
llegas Poljak, y la viceminis-
tra de Cultura para las Artes 
de la Imagen y el Espacio, 
Mary Pemjean.

La intencionalidad expresi-
va de la muestra es promover 
la empatía, sensibilidad con 
respecto a los acontecimien-
tos que han dejado ya miles de 
asesinados en Palestina en los 
últimos tiempos, por la ocupa-
ción israelí.

La exhibición, acota la nota, 
se compone de imágenes cap-
turadas por Frasso unos años 
atrás y que ahora sirven para 
expresar su sentimiento soli-
dario hacia el pueblo palestino 
en momentos tan aciagos como 
los actuales.

“Porque a mí también me 
duelen los muertos de Pales-
tina, porque a mí también me 
duelen los niños de Palestina, 
porque yo no tolero el descaro 
mundial que no quiere reco-
nocer lo que está sucediendo, 
más de 20 mil niños asesina-
dos, pues pertenecen a Hamas, 
son niños, mujeres, jóvenes y 
ancianos bombardeados, pero 
además hay 19 mil niños huér-
fanos, que no saben cuál será 
su destino”, denunció Frasso 
en declaraciones reproducidas 
en la publicación.

El corpus estopa compuesto 
por un total de 100 fotografías, 
entre las que destacan el Santo 
Sepulcro, la Vía de la Concilia-

ción y el gran muro que separa 
la denominada nueva Jerusa-
lén de Palestina, según detalló 
el propio fotógrafo venezolano, 
al tiempo que explicó que, tras 
un proceso de reflexión sobre 
el genocidio palestino, decidió 
recoger estas fotos y armar 
esta exhibición.

Por su parte, el titular de la 
cartera de Cultura, Ernesto 
Villegas, anunció la reivindi-
cación del amor y el respeto por 
la vida que se desprende de la 
exposición Jerusalén, fe en la 
paz, con la que Frasso muestra 
desde su “olfato periodístico” 
su latente preocupación por el 
asesinato de miles de personas 
en Palestina.

“Por eso esta es una exposi-
ción que reivindica la vida, el 
amor y la igualdad de todos los 
seres humanos, independiente-
mente de su religión, una expo-
sición de este tipo está impreg-
nada del mismo sentimiento, 
usted no va a encontrar ningu-

na expresión de odio, de anu-
lación de lo distinto, de perse-
cución de la diferencia, sino de 
un amor profundo por la vida, 
por la existencia digna del ser 
humano”, manifestó Villegas.

En consideración del minis-
tro, la concepción que Frasso 
le da a sus exposiciones tiene 

mucho de periodismo, un ofi-
cio que requiere de rasgos ca-
racterísticos del fotógrafo que 
condicionan su percepción de 
la realidad y la actualidad. De 
allí su perspicacia para em-
plear estas fotos tomadas en el 
pasado para expresarse sobre 
un drama vigente hoy.

La muestra denuncia el genocidio en Palestina

GAN alberga la exposición Jerusalén, fe en la paz del fotógrafo Frasso
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Con miras a los XIX 
Juegos Deportivos 

Estudiantiles, se reali-
zó la propuesta conjunta 
para el subsistema de 
educación básica para el 
año escolar 2024- 2025, 
desde las instalaciones 
del salón Francisco “Mo-
rochito” Rodríguez del 
Instituto Nacional de De-
portes (IND) en Caracas.

Este evento deportivo y 
multidisciplinario que no 
se realiza desde el año 2019, 
reúne a los estudiantes de-
portistas entre los 13 y 17 
años de las 29.000 institu-

ciones educativas que se en-
cuentran a nivel nacional.

En esta jornada de 
trabajo en la que estuvo 
presente el ministro para 
el Deporte, Arnaldo Sán-
chez, y los viceministros 
de masificación deportiva 
y alto rendimiento, José 
Luis Tovar y Juan Ama-
rante, respectivamente, 
se planteó incorporar ni-
ños, niñas y adolescentes 
estudiantes en activida-
des deportivas masivas, 
que incrementen la gene-
ración de relevo olímpica, 
paralímpica, sordolímpi-
ca y no olímpica.

Las fases para lograr la 
19° edición, comenzarán 

por la realización de los 
juegos intercursos en el 
mes de octubre en cada 
unidad de educación, para 
avanzar en el año 2025 a 
los juegos parroquiales 
y municipales, seguida-
mente los estadales, y fi-
nalmente llegar a los estu-
diantiles con los atletas de 
todo el territorio nacional 
en el mes de junio.

El ministro Arnaldo 
Sánchez, comentó que así 
como realizan las asam-
bleas comunales del plan 
de territorialización del 
deporte, “debemos reali-
zar consultas con todos 
los sectores deportivos, 
presidentes de federacio-

nes, escuelas y estudian-
tes, para atender y dar 
respuestas a todos ellos 
para el desarrollo de los 
próximos juegos”.

Se destaca que este 
evento será en pro de la 
masificación del deporte 
nacional, y servirá para 
conseguir a las nuevas 
promesas de las distintas 
disciplinas que represen-
tarán a Venezuela en los 
21 eventos multidiscipli-
narios internacionales 
entre deporte convencio-
nal y adaptado, con mi-
ras a los siguientes ciclos 
olímpicos y paralímpi-
cos, Los Ángeles 2028 y  
Brisbane 2032. 

En el José Bernardo Pérez de Valencia se reunieron 32 peloteros a entrenar

Robinson Chirinos dirige 

prácticas junto a José Villa, 

Clemente Álvarez y  

Oswell Acosta

TyF/ Prensa LVBP
Caracas

N
avegantes del Maga-
llanes ya zarpó hacia 
la temporada 2024-

2025 de la Liga Venezolana de 
Beisbol Profesional (LVBP) 
con la presencia de 32 jugado-
res en su primera práctica ofi-
cial. Alrededor de las 9:30 am, 
Héctor Arias, presidente de la 
Junta Administradora de la 
organización, se aproximó ha-
cia la raya del jardín izquier-
do del estadio José Bernardo 
Pérez de Valencia, estado Ca-
rabobo, donde el nutrido gru-
po de peloteros esperó sus pa-
labras de bienvenida.

“Año tras año se hace el ma-
yor esfuerzo de tener al mejor 
equipo posible para aumentar 
las probabilidades de pelear por 
el campeonato”, señaló el direc-
tivo a José Ángel Rodríguez de 
LVBP.com: “Para esta tempora-
da, consideramos fundamental 
la contratación de Eduardo Pé-
rez como mánager; sobretodo, 
viniendo de una tan accidenta-
da como la anterior, donde no 
pudimos clasificar. Él es una 
persona que tiene las condicio-
nes para volver a ponernos en 
la ruta ganadora”.

Hasta la llegada de Pérez, 
quien se desempeña como 
coach de MLB con Bravos de 
Atlanta, al igual que el coach 
de banca del “Buque”, Ramón 
Hernández, quien forma parte 
de los técnicos en Atléticos de 
Oakland, se hará cargo de los 
entrenamientos Robinson Chi-
rinos, contratado como asisten-
te de la gerencia y asesor de la 
comisión deportiva.

Estuvo acompañado en la 
jornada por José Villa (coach 
de bullpen), Clemente Álvarez 
(coach de receptores) y Oswell 
Acosta (coach asistente) en-
tre los miembros del staff, 
quienes se encargaron de 
coordinar las rutinas de acon-
dicionamiento físico y funda-
mentos defensivos, además de 
la práctica de bateo.

“Hoy comienza oficialmente 
este año que será maravilloso 

y beneficioso para la organiza-
ción”, afirmó Chirinos, quien 
viene de tener su primera expe-
riencia como piloto en la Liga 
Mayor de Beisbol Profesional 
(LMBP) con Marineros de Ca-
rabobo: “Fue un día producti-
vo. Hicimos todo lo que tenía-
mos programado, y vi muy bien  
a los muchachos”.

 
TROPA A BORDO

 Un total de 16 lanzadores (el 
zurdo Felipe Rivero y los dere-
chos Ángel Acevedo, Anderson 
Álvarez, Alan Berbesi, Enrique 
Carta, Edwar Colina, Enrique 
Coronel, Luis Espinoza, Donys 
García, César Jiménez, Luis 
Martínez, Jesús Mosquera, Wi-
lker Palma, Ricardo Quintana, 
Anthony Vizcaya y Jhan Zam-
brano) realizaron actividades 
en el feudo carabobeño, bajo la 
supervisión de Villa.

Todos ellos ya venían for-
mando parte de un minicamp 
informal en el parque valencia-
no, que se efectuó durante las 
dos semanas anteriores.

“Esa iniciativa comenzó en la 
oficina. Había algunos jugado-
res que terminaron temprano 
su actuación en el verano (bo-
real) o tuvieron alguna lesión, 
y por esa razón se habilitó ese 
minicampamento con algunas 
piezas que van a tener un rol 
importante en el equipo. Hubo 
una respuesta muy positiva que 
demuestra el compromiso que 
existe”, precisó Chirinos. 

Entre los jugadores de po-
sición, de igual manera, se 
presentaron a la abrasadora 
mañana los receptores Dervin 
Andrade, Arturo Nieto, Rickar-
do Pérez y Giovanny Rivero; los 
infielders Rayder Ascanio, Da-
río Borrero, José Gómez, Tucu-
pita Marcano, Luis Márquez, 
Renato Núñez, Juan Ortuño 
y el cubano Yoel Yanqui; más 
los jardineros Miguel Aparicio, 
Romer Cuadrado, Edgardo Fer-
mín y Alberth Martínez.

“La comunicación con 
Eduardo (Pérez) es fluida. Te-
nemos un grupo con todos los 
coaches, que creamos hace mes 
y medio. Nos reunimos dos ve-
ces a la semana y le informa-
mos a él todo lo que hemos visto 
desde el minicampamento”,  
detalló Chirinos. 

“Este martes tendremos 
otra reunión con él después 

de la práctica para darle un 
resumen de lo que serán estos 
días, y también sobre lo que 
está programado. Él mandó 
algunas recomendaciones 
para trabajar hoy (lunes), y se 
hicieron. Mi trabajo es prepa-
rar el equipo lo mejor posible 
para que cuando se lo entre-
guemos, ya esté listo”, analizó 
el excareta con experiencia en 
las mayores.

Ante el reto de revertir el 
resultado de la campaña 2023-
2024, en la que el Magallanes 
terminó con el peor porcentaje 
de victorias (.421) de la fran-
quicia desde la contienda 1988-
1989, el nuevo miembro de la 
oficina del navío no rehúye.

“Entendemos que el año pa-
sado fue un mal año para la 
organización, pero no es allí 
donde debemos enfocarnos. 
Aprendimos de los errores. El 
mensaje es el mismo para los 
que están aquí hoy, para los que 
vendrán mañana, y para los 
que se incorporarán la próxima 
semana: unión y optimismo”, 
recalcó Chirinos.  

 
YANQUI ENTRENÓ

 Uno de los que entrenó fuer-
te fue el toletero cubano Yoel 
Yanqui, quien es parte de los 
foráneos de la nave. como parte 
de la tropa de importados na-
vieros. Viene de ver acción con 
Marineros de Carabobo en la 
Liga Mayor de Beisbol Profesio-
nal (LMBP), y en esta ocasión 
tuvo gran desempeño al dejar 
promedios de .388/.451/.671, con 
41 anotadas, 13 dobles, once jon-
rones y 40 llevadas al plato en 
47 choques. Además de tener 
21/32 en relación de boletos y 
ponches, lo que le valió para 
ser seleccionado en el “Equipo 
Ideal” del circuito por segunda 
zafra corrida.

 Desde octubre con los intercursos

Comenzaron planificación para XIX Juegos Deportivos Estudiantiles
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“Vamos a un reverdecer de una infraestruc-
tura de carácter histórico en el Cuartel 

San Carlos, que se va a convertir en un epicentro 
cultural para este histórico espacio de la ciudad 
de Caracas”, así lo afirmó el ministro del Poder 
Popular para la Cultura, Ernesto Villegas Poljak, 
durante la toma de posesión de la nueva sede na-
cional de la Gran Misión Viva Venezuela, Mi Pa-
tria Querida.

Al espacio también acudieron los integrantes 
del equipo promotor nacional, quienes realiza-
ron un recorrido por la emblemática fortificación 
militar colonial, ubicada en el centro-norte de la 
ciudad capital.

“Hemos venido aquí a tomar posesión de la 
nueva sede nacional de la Gran Misión Viva Ve-
nezuela, Mi Patria querida, lo estamos haciendo 
en unión cívico-militar porque aquí funciona un 
agrupamiento de nuestra Milicia Nacional Bo-
livariana que va a continuar ocupando también 
estos espacios”, comentó el ministro de Cultura.

El reconocido cantautor Iván Pérez Rossi, ma-
nifestó sentirse contento por la escogencia de este 
sitio dispuesto por el presidente Nicolás Maduro 
para la cultura.

Al mismo tiempo que ejecuten las rehabilitacio-
nes físicas de la infraestructura, desarrollarán 
una programación artística, cultural, de forma-
ción para las niñas, niños, jóvenes y toda la fami-
lia venezolana.

El cuartel está las cercanías al Panteón Na-
cional, que resguarda los restos mortales del Li-
bertador Simón Bolívar, así como el eje cultural 
que comprende el Foro Libertador y la Biblioteca 
Nacional.
T/Redacción CO-Prensa MPPC
 F/AVN-Prensa MPPC

Cuartel cultural en Caracas


